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RadaR
Trabalho para idosos

A prefeitura de Porto Alegre/RS lançou programa de inclusão 
de idosos no mercado de trabalho. Projeto que, aliás, há muitos 
anos existe nos Estados Unidos. O objetivo é dar atividades a 
quem tem mais de 60 anos, em diversos segmentos. O Brasil ain-
da não tem cultura de valorização dos idosos, e os proventos que 
os mesmos recebem com suas aposentadorias não são suficientes 
para custear seus gastos. O retorno ao trabalho para muitos fun-
ciona como novo ânimo no cotidiano e gera um prolongamento 
de vida com mais saúde. Não seria interessante o município in-
centivar? Projetos dessa natureza são de baixo custo e de grande 
utilidade, com excelente repercussão social, e ótima mão de obra.

Exportar jumentos
Se a intenção manifestada pela China de importar 

um milhão de jegues por ano do Brasil, conforme disse 
um empresário chinês à ministra da Agricultura, Kátia 
Abreu, o negócio geraria ao Brasil uma receita de US$ 3 
bilhões, considerando o preço médio dos asnos expor-
tados este ano. Os animais são usados no país asiático 
na indústria alimentícia e na fabricação de cosméticos. 
O Brasil já faz essa exportação, mas 
em escala reduzida. Num seminário 
dos empresários, chamou 
a atenção um investidor 
com um interesse que nos 
pareceu piada, mas não era. 
Ele quer importar jumentos 
para a China. Inacreditável, mas sua 
demanda é de um milhão de jumentos/ano. 

Reconhecimento
Por ocasião do recebimento na Comenda do Legislativo 

Catarinense, tivemos além da enorme felicidade pela distin-
ção, o prazer de rever velhos amigos na capital catarinense. 
Conversamos com muita gente que faz e fez a diferença no 
Estado. Momento de ótimas conversações com autoridades 
que por anos não víamos, mas estávamos presentes, como 
nos diziam, em perfeita sintonia através dos nossos órgãos de 
imprensa. É muito agradável sentir que conseguimos marcar 
época em nosso Estado. A todos, o eterno reconhecimento.

Obrigado!
Pelas palavras de reconhecimento, 

estímulo e efusivas felicitações do caro 
Valci Dal Maso, nosso secretário da 
SDR, do amigo Jeovany Folle, distinto 
presidente da Associação Empresarial, 
da nossa prefeita, Rosimar Maldaner, 
e do abnegado delegado, Wagner 
Meirelles. Que consigamos com nossa 
gente trazer para Maravilha, em nível 
de Estado, mais condecorações que 
engrandecem toda a comunidade.

Retorno
Ficamos felizes quando, nesta semana, lemos a coluna do 
prezado Gazolla, no co-irmão Diário do Iguaçu. Escreve com 
o coração quando se refere aos momentos difíceis vividos e o 
seu profundo agradecimento a todos que com ele estiveram 
na corrente positiva para sua recuperação. Saúde, amigo!

A economia está à deriva
Com as prisões e tantas notícias envol-

vendo a alta cúpula do governo, a economia 
brasileira está cada vez mais deteriorada. 
Diariamente acompanhamos a evolução da 
mesma, e pelo andar da carruagem, since-
ramente, não vemos luz no túnel. É muita 
gente graúda envolvida nos escândalos. Es-
tamos com nossa credibilidade zerada.

Dados alarmantes
Um teste aplicado pela primeira vez no Brasil 

revela que 34% dos caminhoneiros brasileiros 
se drogam. É o teste da queratina, retirada de 
um fio de cabelo, e que detecta o uso de drogas 
até 90 dias antes da coleta. Mais: entre as drogas 
usadas, a cocaína é a principal, aparecendo em 
73% dos testes que deram positivo. A anfetami-
na – o popular rebite – aparece em apenas 18% 
desses casos. Esse comportamento deve ser 
visto como o desespero da classe em cumprir 
metas e conseguir sobrevivência na atividade...

Não temos nada a ver
O presidente nacional do PT, Rui Falcão, divulgou nota 

em que se diz “perplexo” com os fatos que levaram à prisão 
do senador Delcídio do Amaral, líder do governo no Senado 
e integrante do partido. Segundo ele, as ações do senador não 
têm relação com o partido. Delcídio do Amaral foi preso pela 
Polícia Federal, em Brasília, no âmbito da Operação Lava-
Jato. É mais fácil ignorar e deixar a companheirada se lascar.

Fotos: Divulgação

Jumentos II
Não passou de um engano. A ministra da Agri-

cultura, Katia Abreu, informou no dia 19 que a 
empresa chinesa que tem interesse em importar 
jumentos do Brasil fez uma proposta para realizar 
“uma cooperação para melhoramento genético de 
jegues”. E não jumentos. No dia 18, Kátia havia re-
latado que, durante missão na China, recebeu uma 
demanda inusitada de um empresário. O investidor 
disse que teria interesse em importar um milhão de 
jumentos por ano. 

As informações foram postadas pela ministra em sua conta no Twitter
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por Wolmir Hübner

Lições de vida
Jamais critique a pessoa que paga 

o seu salário. Se não estiver contente 
com o emprego,  demita-se.

Exemplo para muitos
Rachel conta que vá-

rios hospitais não a aceita-
ram por considerarem seu 
caso arriscado demais. A 
americana Rachel Farrokh, 
de 37 anos, causou como-
ção na internet ao publicar 
um vídeo em que pedia 
ajuda para não morrer.

“Sofro de uma anorexia 
grave há mais de dez anos 
e, com meu peso atual, 
a maioria dos hospitais 
não me aceita”, contava 
ela, com voz embargada, 
no apelo. “Mas há um 
(hospital) na outra costa 
do país que me aceitou”.

Quando gravou o 
depoimento, em sua casa 
em San Clemente, no Estado da Califórnia, Rachel estava com apenas 
18 quilos. O vídeo já foi assistido mais de 4,3 milhões de vezes.

Arquivo Pessoal

Fotos: Divulgação

CERAçá
Inauguraram hoje (28) as novas 

instalações da filial de Maravilha da 
Ceraçá – Cooperativa de Infraes-

trutura e Desenvolvimento Vale do 
Araçá, que está localizada na Ave-
nida Sete de Setembro, no centro 

da cidade. Parabenizamos seus di-
retores, funcionários e associados. 

Uma bela loja para o município.

Clima de Natal
Estamos observando os trabalhos 

do pessoal da municipalidade na 
iluminação natalina e adornos em 
ruas e avenidas da cidade. Isso é muito 
bom, pois estimula a todos viven-
ciarmos a época mais linda do ano. O 
comércio, embora timidamente, já dá 
mostras em seus estabelecimentos. O 
quanto antes deixarmos nossa cidade 
decorada, antes veremos sob 
todos os aspectos o retorno, 
quer em vendas como na 
felicidade no semblante 
de nossa gente. É época 
de deixarmos crises e 
notícias ruins de lado. 
Falando em decoração, 
o prezado leitor já 
fez sua inscrição 
para a premiação? 
O prazo expira 
dia 4 próximo.

Aumento adiado?
A possibilidade de adiar os reajustes 

do salário mínimo e do funcionalismo 
público no próximo ano é avaliada na 
Esplanada dos Ministérios. Segundo o site 
do jornal O Globo, a equipe econômica 
estuda passar o aumento do mínimo de 
janeiro para maio. No caso dos servidores, 
o período de repasse seria em dezembro, 
em vez de agosto. Má notícia aos assala-
riados, o ministro Levi está negando.

Desemprego
O Brasil fechou 169 mil postos de trabalho com carteira 

assinada em outubro, recorde negativo para o mês. Não à toa, 
FHC (entre outros) deu entrevista avaliando que o aumento do 
desemprego pode gerar uma onda de tensão social capaz de liqui-
dar de vez a governabilidade de Dilma. O PMDB está ciente disso.

desempregado

Aniversário
Na próxima segunda-feira (30) comemoramos o aniversário do empresário 

Lorivan Leopoldo Weber (Leve). A esse grande amigo, desejos de muita saúde 
e que continue no grande sucesso de suas empresas, e muitas felicidades!

Ensinando a fugir
O senador Delcídio Amaral (PT/MS), 

preso na quarta-feira pela Polícia Federal 
(leia-se: Líder do Governo), combinou 
com Bernardo Cerveró, filho do ex-diretor 
da Petrobras, Nestor Cerveró, uma rota de 
fuga na hipótese de que o STF concedesse 
um habeas corpus ao dirigente. Delcídio 
Amaral chega a sugerir que o Paraguai 
seria rota de fuga mais indicada, em vez 
da Venezuela, e que, para Nestor Cerveró 
chegar à Espanha por transporte aéreo 
privado, a aeronave indicada seria um 
Falcon 50, que “não para no meio”, isto é, 
não precisa fazer escala técnica. A con-
versa telefônica ocorreu em um hotel em 
Brasília na semana passada. Foi Bernardo 
quem gravou a conversa, da qual também 
participou o advogado de Delcídio, Edson 
Ribeiro. Foi o filho de Cerveró quem 
repassou à Polícia Federal. As gravações 
foram autorizadas da Procuradoria-Geral 
da República (PGR). Esses são nossos 
líderes na alta esfera do governo. Atos 
que envergonham a qualquer brasileiro.
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Opinião
a/04

Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Há alguns dias eu ouvia uma pesquisa-
dora comentar o desafio constante de fazer 
ciência e não emitir opiniões pessoais. O 
drama é o seguinte: existem coisas que ela 
acredita, que ela acha que são verdade, mas 
que não passaram pelo rigor da observação 
do método científico. Logo, ela se esforça 
para evitar esses juízos de valor, pois não se 
sabe de onde surgiram.

Todo profissional passa por esse desa-
fio. No meu caso, especialmente no marke-
ting, o desafio é não repetir o que todo 
mundo fala sem analisar a realidade, sem 
ao menos usar um pouco a lógica ou o bom 
senso. Vou citar alguns exemplos notórios 
de frases que repetimos mas que, em geral, 
representam apenas um discurso preguiço-
so.

Primeiro exemplo: “Propaganda é a 
alma do negócio”. Se o seu negócio não tem 
uma alma, uma razão de existir, não é a pro-
paganda que vai resolver esse problema. A 
propaganda existe para mostrar quem você 
é, como você resolve, o que você tem para 
ajudar. Caso contrário, estará apenas emba-
lando o vazio.

Segundo exemplo: “Nosso objetivo é 
atender todas as necessidades dos clientes.” 
Será que você realmente sabe o que o seu 
cliente precisa? Será que você é obcecado 
pelo problema do seu cliente, ou a equipe 
de vendas só pensa na meta financeira? Há 
alguns dias, ouvi um empresário se queixar 
que as pessoas não davam valor ao seu pro-
duto. Uma frase que revela o quanto ele está 
focado em faturar, e não em entregar uma 
solução.

E para concluir, o exemplo mais corri-
queiro: “Aqui o cliente vem em primeiro 
lugar.” Mais uma dessas frases que todo 
mundo repete e que ninguém acredita. Su-
giro você anunciar que na sua empresa o 
cliente vem em segundo lugar, e a equipe 
em primeiro. Assim, quem sabe a equipe 
assuma como prioridade resolver proble-
mas do cliente, e não se comportar de um 
jeito quando o chefe está olhando e de ou-
tro quando ninguém está vendo. E acredito 
que os consumidores iriam gostar da ideia. 
No mínimo iriam prestar atenção em um 
posicionamento diferente.

A questão não é nem fazer ciência. O 
desafio, resumindo, é parar de repetir as 
mesmas mentiras e pensar em fazer as coi-
sas de um modo mais autêntico. E, quem 
sabe, de um modo mais honesto. 

Repetições 
preguiçosas

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao 
propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais e de refletir as diversas tendências do 

pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

A semana foi tomada quase unicamente por um assunto: 
prisão do senador Delcídio Amaral, do chefe de gabinete dele no 
Senado, de um advogado que atende clientes do Lava-Jato e do 
banqueiro, presidente do BTG, André Esteves, sob a acusação de 
tentarem obstruir as investigações da Operação Lava-Jato e pre-
pararem a fuga de um dos principais envolvidos nos negócios do 
petrolão, o ex-diretor da Petrobras, Nestor Cerveró.

O ambiente político de Brasília, que já ficara novamente 
conturbado na terça-feira com a prisão de outro figurão dessa 
história, o pecuarista José Carlos Bumlai, entrou  em tensão má-
xima. Preocupou o Palácio do Planalto, deixou alguns partidos 
governistas em pânico. E gerou uma total paralisia no Congresso, 
prejudicando (e atrasando) mais uma vez a votação das medidas 
de ajuste fiscal do governo.

PUBLICIDADE
A forte pressão da opinião pública (consubstanciada numa 

avalanche de postagens o dia todo nas redes sociais) evitou que o 
Senado (e por tabela o Congresso e o Senado) descesse o último 
degrau da credibilidade junto à sociedade. Os 59 votos a favor da 
permanência do senador Delcídio do Amaral (PT-MT), líder do 
governo contra 13 por sua soltura, salvaram a face da instituição. 
A maioria do Senado percebeu que a questão não era meramente 
jurídica ou político-partidária, mas política no sentido mais am-
plo do termo.

Voto em “causa própria”
A grande vantagem alcançada dá a impressão de que vitória 

foi fácil. Nada disso. A sessão do Senado que convalidou a deci-
são do Supremo Tribunal Federal (STF) de deter um parlamentar 
no exercício do mandato sem autorização prévia do Legislativo, 
situação somente permitida pela Constituição em circunstâncias 
excepcionais e muito restritas, durou mais de cinco horas e girou 
o tempo todo num clima aquecido, com a tensão a flor da pele.

Temia-se que muitos votassem a favor de Delcídio em “causa 
própria”, por três razões: (1) a Operação Lava-Jato está em pleno 
andamento e não cansa de causar surpresas; (2) já há cerca de 60 
parlamentares, segundo cálculos extra-oficiais, na famosa lista 
dos políticos que o procurador-geral da República, Rodrigo Janot, 
prepara para enviar do STF; (3) já há parlamentares com proces-

sos no STF, entre eles o próprio Renan Calheiros, e pode abrir pre-
cedentes para outras prisões idênticas.

A manutenção da decisão do ministro Teoria Zavascki, con-
firmada depois por unanimidade pelos cinco ministros na segun-
da turma do STF, só foi possível depois que um rolo compressor 
retórico, comandado pela oposição principalmente, estabele-
cesse que o voto na sessão fosse aberto - e não secreto como pre-
tendia o presidente do Senado e do Congresso, Renan Calheiros, 
expoentes do PMDB, Jader Barbalho, e o PT, posição defendida 
pelo senador José Pimentel, líder do governo no Congresso. No fi-
nal, decidido que o voto seria aberto, muitos dos que pretendiam 
esconder o voto mudaram de lugar. Como o próprio Barbalho. 
Calheiros, como presidente, não precisou votar.

E agora, Eduardo Cunha?
Depois do alívio que lustrou levemente a imagem do Sena-

do, o que se comentava é que ficou extremamente complicada 
a situação do presidente da Câmara, Eduardo Cunha. O que se 
perguntava era: os deputados terão ainda “coragem” de manter a 
farsa que está permitindo Cunha ganhar tempo e tentar evitar ser 
apeado não apenas da presidência, também do mandato? Cunha  
ganhou apenas um alívio: há dois dias que não é manchete.

Outra questão que era alvo de comentários no fim da noite 
era o desgaste a que a bancada do PT no Senado submeteu o par-
tido. Dos 13 votos favoráveis a Delcídio, nove vieram de petistas; 
um estava ausente e dois votaram contra o senador matogros-
sessense: Walter Pinheiro e Paulo Pahim, ambos já dissidentes 
declarados do petismo e de malas quase prontas para mudar de 
legenda.

Quando as repercussões da prisão de Delcídio mais ferviam 
em Brasília e nas redes sociais, o presidente do PT, percebendo o 
prejuízo que estava trazendo para a agremiação, soltou uma nota 
dizendo que o problema era do senador e o PT não se compro-
metia com ele. Foi contraditado pelo senador pernambucano 
Humberto Costa, primeiro ministro da Saúde de Lula e líder do 
partido.

O PT terá de discutir este assunto mais profundamente, tal-
vez revisar suas posições em relação a companheiros já envol-
vidos (e alguns já presos) no Lava-Jato para evitar ser engolfado 
totalmente, diziam alguns petistas ontem.

Prisões de Delcídio, Esteves e Bumlai trazem riscos de 
agravar crises política e econômica

http://www.infomoney.com.br/congresso
http://www.infomoney.com.br/clima
http://www.infomoney.com.br/assuntos/stf
http://www.infomoney.com.br/brasilia
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A Pensão Alimentícia, ou simplesmente “Alimentos” é um direito 
e, portanto, deve ser cobrado dos responsáveis pelo seu pagamen-
to. É o valor pago a uma pessoa a fim de suprir suas necessidades 
com alimentação, moradia, educação, vestuário, saúde e lazer. É 
um direito imprescritível e pode ser pedido a qualquer momen-
to. O que prescreve é o direito ao recebimento de pensão venci-
da, fixada judicialmente e não paga há mais de cinco anos.

Quem tem direito à Pensão Alimentícia: No caso de separação, divór-
cio ou se os pais solteiros não vivem em uma união estável, o pagamento é 
uma obrigação do genitor (pai ou mãe) que não detém a guarda da criança 
ou do adolescente. O recebimento da pensão alimentícia é um direito dos 
filhos até completarem 18 anos ou, caso estejam cursando a universidade, 
até a conclusão do curso superior, normalmente até os 24 anos de idade. 
Depois da Constituição de 1988, todos os filhos – biológicos ou adotados, 
com pais casados ou não – têm direito à pensão alimentícia igualmente. 

O direito à pensão alimentícia ao ex-cônjuge ou ex-compa-
nheiro será garantido em algumas situações específicas e de-
corre do dever de mútua assistência. Porém, não se pode ge-
neralizar e é um assunto que deve ser tratado caso a caso. 

Caso o pai ou a mãe não puderem efetuar o pagamento da pen-
são alimentícia ou quando não se consegue localizá-los, o menor de 
18 anos pode exigir o pagamento dos avós, por meio de uma ação 
de “solidariedade complementar no dever familiar”, se eles puderem 
fornecê-lo sem prejuízo do próprio sustento. Há ainda a possibili-
dade de os avós serem acionados para complementar a pensão. 

Valor dos Alimentos: O valor a ser fixado de pensão tem como critério 
não apenas a necessidade de quem a recebe (alimentando), mas também 
a capacidade econômico-financeira de quem vai efetuar o pagamento 
(alimentante). A pessoa que irá pagar não pode prejudicar o seu próprio 
sustento ou o de outros familiares. Quando a pensão é paga após a separa-
ção de um casal, o pai ou a mãe que não tem a guarda deve proporcionar 
aos filhos o mesmo tipo de vida que eles tinham antes da separação.  

Normalmente, quando o alimentante tem rendimentos fixos, 
a pensão alimentícia é estabelecida pelo juiz em uma porcenta-
gem dos seus rendimentos líquidos (por exemplo, uma pensão 
de 20% do salário), e o desconto é feito – diretamente na folha de 
pagamento. São incluídos na pensão o 13° salário e férias. 

Quando não há como se comprovar rendimento fixo (no caso de tra-
balhador autônomo, por exemplo), a pensão alimentícia é fixada com base 
no salário mínimo ou através de outro critério, conforme ponderado pelo 
juiz em cada caso concreto. A pensão pode ser paga diretamente, mediante 
recibo, ou depositada na conta do responsável pela criança ou adolescente, 
tudo conforme acordo entre as partes ou fixado pelo juiz. O não pagamento 
ou o atraso da pensão por três meses pode acarretar prisão do devedor.

Na próxima edição saiba mais sobre a ação revi-
sional, exoneração e como cobrar esse direito. 

Pensão alimentícia: conheça 
seus direitos e deveres 

Fique poR dentRo
por Luciane Mozer

Geral
a/05

A obra para restauração e con-
servação do Museu Municipal Padre 
Fernando Nagel está prevista para 
começar em janeiro de 2016. Os re-
cursos são provenientes do Fundo 

de Reconstituição dos Bens Lesa-
dos, em parceria entre a prefeitura 
de Maravilha e o Ministério Público 
Estadual. 

O custo total de obra será de 

aproximadamente R$ 254 mil, sendo 
que a prefeitura vai investir em torno 
de R$ 122 mil e o Ministério Público 
R$ 132 mil. A empresa que venceu a 
licitação é a JK Imóveis de Palmitos.

Conservação 
Museu Padre Fernando Nagel será restaurado 

Lions Clube Maravilha Oeste empossa 
novos membros

Comunidade

Com a missão de atender os 
compromissos assumidos e continu-
ar expandindo os trabalhos comuni-
tários, o Lions Clube Maravilha Oeste 
realizou assembleia festiva com pos-
se de novos associados. Na ocasião, 
passaram a fazer parte do quadro as-
sociativo do clube os companheiros, 
Élio Schafer, Ledacir Gheno Schafer, 
Enio Gerhard e Maria Auri Gerhard. 

Também foram empossados 
formalmente os companheiros Aris-
tides Machado de Araújo e Marli Ho-
ffmann. “A família leonística sente-se 

honrada por estar recebendo pessoas 
muito especiais e na certeza de que 
contribuirão significativamente em 

nossas ações humanitárias”, comen-
taram os companheiros da entidade.

Divulgação/Lions

Órgão tem a finalidade de fiscalizar e credenciar quem 
esteja interessado em ter uma profissão como corretor 
de imóveis

Creci fiscaliza municípios 
da região Oeste

CONSELHO

O coordenador da fiscalização 
do Conselho Regional dos Corre-
tores de Imóveis de Santa Catarina 
(Creci/SC), Edson Thrum, esteve 
em Maravilha durante a semana. 
O objetivo da visita, de acordo com 
ele, foi fiscalizar para coibir a prá-
tica do exercício ilegal, bem como 
a comercialização de imóveis que 
não estejam incorporados.

“Foram os dois principais obje-
tivos, além do que há uma lei que 
regulamenta esta profissão. O Cre-
ci é um órgão que tem como finali-
dade fiscalizar e credenciar quem 
esteja interessado em ter uma pro-
fissão como corretor de imóveis. 
Hoje, dispomos de 12 agentes fis-
cais. Estamos com uma equipe de 
oito fiscais trabalhando no Oeste 
catarinense”, destaca.

Conforme explica Thrum, os 
oito fiscais foram divididos em três 
grupos, que estão passando por 
todas as cidades da região Oeste, 
inclusive Maravilha. “É uma cam-
panha específica. O intuito é fazer 
com que cada cidade seja visita-
da, no mínimo, quatro vezes ao 
ano. Tentamos fazer com que isso 
se concretize. Pelo fato de termos 
vindo apenas uma vez este ano, 
agora viemos em equipe para visi-

tar mais cidades”, enaltece o coor-
denador.

De acordo com Thrum, há ir-
regularidades na região, porém, 
o Oeste é um lugar tranquilo. “Os 
profissionais são bem éticos, con-
tudo, coisas corriqueiras existem, 
mas, nada anormal, que lese ou 
traga um prejuízo maior à socie-
dade. O Creci é um órgão que pro-
tege a sociedade do mau profis-
sional. Nosso objetivo sempre foi 
orientativo, ou seja, orientamos 
mais que punimos”, analisa.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Creci utiliza carro oficial para fiscalização

Coordenador da fiscalização do 
Creci, Edson Thrum
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Participaram do evento representantes do partido das 
regionais de Maravilha e Palmitos

Tucanos da região realizam 
confraternização em Maravilha

PSDB

Tucanos das regionais de Mara-
vilha e Palmitos participaram no sá-
bado (21) de uma confraternização 
de Natal e Ano-Novo. O encontro foi 
promovido pelo Partido da Social 
Democracia Brasileira (PSDB) de 
Santa Catarina, no CTG Juca Ruivo 
de Maravilha.

A confraternização foi presti-
giada pelo presidente estadual do 
PSDB, deputado estadual Marcos 
Vieira, presidente do partido de 
Maravilha, Janir Signor, prefeitos, 
vices, vereadores e demais lideran-
ças do PSDB.

Signor ressaltou a importância 
de encontros de lideranças e convi-
dou os tucanos para manter a união 
para o próximo ano. “Em 2016 va-
mos colocar mais representantes 
da direção do Estado e dos nossos 
municípios. É um ano de eleição e 
precisamos mais do que nunca es-
tarmos juntos”, destaca.

O presidente estadual do PSDB 
salientou na ocasião que o en-
contro também teve o objetivo de 
celebrar a marca histórica de 100 
mil filiados do PSDB no Estado. 
“Fizemos quase sete mil filiações 
em três meses e nos tornamos o 
terceiro maior partido de Santa 
Catarina. Hoje estamos com 101 
mil filiados”, ressalta, lembrando 
que o partido está em 280 muni-
cípios catarinenses. “Começamos 
as confraternizações exatamente 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Regionais de Maravilha e Palmitos participaram da confraternização

Lideranças regionais enalteceram os trabalhos do partido

O presidente da Câmara de Vere-
adores, Odair Batistello (PMDB), os 
vereadores Eder Moraes (PMDB), Ivo 
Badia (PMDB), Domingos Crespani 
(PMDB) e os servidores públicos Ru-
biane Seidel e Cleusa Regner visita-
ram na tarde desta terça-feira (24), a 
empresa Folle Produtos Siderúrgicos.

A visita faz parte do projeto que 
a Casa tem de visitar as empresas do 
município. Na ocasião, os servidores 
e vereadores foram recebidos pelos 
empresários Gilmar Naue e Josaldo 
Souza Silva, que explanaram sobre 
números e obras da empresa. “Es-

tamos completando 35 anos e esta-
mos entre as 10 empresas que mais 
recolhem tributos em Maravilha. São 
aproximadamente R$ 1 milhão em 
tributos”, destacam.

Conforme Batistello, é impor-
tante conhecer as empresas maravi-
lhenses para evidenciar a relevância 
que elas têm para a economia do 
município. “Todas as empresas ge-
ram emprego, renda e fazem com 
que a economia do município gire. 
Aos poucos vamos conhecendo cada 
vez mais e contribuindo para com 
elas”, enaltece.

Com 35 votos favoráveis e quatro 
contrários, o Legislativo catarinense 
aprovou na tarde desta terça-feira (24) 
o Projeto de Lei nº 227/2015, do Exe-
cutivo, que institui o Plano Estadual de 
Educação (PEE) para o decênio 2015-
2024. Durante o processo de votação 
foram rejeitados 16 destaques, sendo 
15 apresentados pela deputada Lucia-
ne Carminatti (PT) e um pelo depu-
tado Natalino Lázare (PR). “Estamos 
perdendo uma oportunidade de ousar, 
estamos sendo tímidos e descompro-
metidos com Santa Catarina, daqui 
dez anos a educação não estará me-
lhor do que hoje”, avaliou Carminatti.

Valdir Cobalchini (PMDB), que 
relatou a matéria, discordou da re-
presentante de Chapecó. “São metas 
mínimas, serão avaliadas a cada dois 
anos, poderão ser melhoradas, está no 
texto da lei”, garantiu Cobalchini, que 
destacou que as regiões com índices 
educacionais mais baixos terão tra-

tamento diferenciado. “Serão distin-
guidas com mais recursos”, afirmou o 
representante de Caçador.

Cobalchini argumentou que o 
Plano Estadual de Educação foi de-
batido exaustivamente. “Fizemos oito 
audiências regionais, não cerceamos 
ninguém, nenhum tema deixou de ser 
debatido, mas não acatamos as emen-
das com vício de origem, que geram 
despesas, porque fatalmente seriam 
vetadas”, observou Cobalchini.

Maurício Eskudlark (PSD) ponde-
rou que os professores não são favorá-
veis ao Plano e declarou voto contrário. 
“O secretário Deschamps diz que 90% 
dos professores são favoráveis ao Pla-
no, mas eu não vi nenhum professor 
favorável, o secretário diz uma coisa e 
nós vemos outra coisa e o que estamos 
vendo é que os professores são contrá-
rios, por isso não vou votar este plano 
como está”, avisou Eskudlark.

Dirceu Dresch (PT) criticou o que 

chamou de força da maioria. “Quero 
discordar de quem pensa e prega que 
esta Casa de Leis é a casa da maioria e 
que em nome da maioria tudo pode. 
Esta é a casa da democracia, onde te-
mos o dever de garantir a pluralidade e 
o amplo debate sobre os mais diversos 
temas, sobre as questões que impac-
tam na vida das pessoas”, defendeu 
Dresch.

Para o deputado, a força da maio-
ria precisa ser contida pelo bom senso. 
“O bom senso aponta sempre para o 
amplo debate e não para atropelo, que 
leva ao mal feito”, argumentou o repre-
sentante de Saudades, advertindo em 
seguida que a força da maioria não 
escutou a voz do bom senso no caso 
das Medidas Provisórias 201, 202 e 
203. “Não tramitaram na Comissão de 
Trabalho e Serviço Público, um grande 
desrespeito, a democracia foi violada 
no ímpeto da maioria mostrar força e 
poder”, encerrou Dresch.

Projeto

Maravilha

Vereadores visitam empresa 
Folle Produtos Siderúrgicos

Empresários terão direito 
aos recursos do Badesc

Fotos: Ascom/Câmara de Vereadores

Vereadores puderam conhecer instalações da empresa

Empresários Gilmar Naue e Josaldo Souza Silva explanaram sobre 
números e obras da empresa

Alesc
Legislativo aprova Plano Estadual 
de Educação

aqui, pelas regionais de Maravilha 
e Palmitos, pelo carinho que temos 
com todos”, frisa.

Após os pronunciamentos fo-
ram realizadas a abonação de algu-
mas filiações e em seguida foi ser-

vido almoço. O mesmo evento foi 
realizado na noite de sábado (21), 
em Caçador, no Vale do Contestado, 
com os tucanos que representam as 
15 cidades que formam as regionais 
de Caçador e Videira.

Foi aprovada nesta quarta-
feira (25,) em Plenário, a propos-
ta dos deputados Marcos Vieira 
(PSDB) e Mauro de Nadal (PMDB) 
que altera a lei 16.749, sobre os re-
cursos destinados aos municípios 
que tiveram danos com as cheias 
de julho de 2015. Com a alteração, 
o município de Maravilha está 
apto a receber os recursos.

De acordo com o deputado 
Marcos Vieira, a alteração faz jus-
tiça com Maravilha. “Visitei a cida-
de e vi que várias empresas foram 
seriamente comprometidas, tendo 
prejuízos graves, e com a lei ante-
rior, os empresários não tinham 

direito ao acesso ao financiamen-
to, então, de comum acordo com 
o deputado Mauro de Nadal, fize-
mos esta emenda”, explicou o de-
putado.

Sancionada pelo governador, 
Raimundo Colombo, no dia 5 de 
novembro de 2015, a Lei 16.749 
autoriza os municípios que sofre-
ram com as cheias de julho a ter 
acesso aos repasses de até R$ 4 
milhões, provenientes da Agência 
de Fomento do Estado de Santa 
Catarina (Badesc). “Maravilha tem 
esse direito, por isso atuamos para 
reparar esta falha”, declarou o de-
putado Mauro de Nadal.
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“DR”. WOLMIR: JUSTA HOMENAGEM NA ALESC
O empresário Wolmir Hübner, diretor e proprietário do grupo WH Comunicações, foi homenageado na Assembleia Le-

gislativa, através de iniciativa do meu grande amigo e deputado Mauricio Escudlark, com a Comenda do Legislativo, maior 
honraria concedida pela Casa Legislativa Catarinense. Uma justa homenagem. Permita o “Dr. Wolmir”,  ou mesmo “Seu 
Wolmir”, como também carinhosamente o chamamos, que venhamos a nos unir com sua alegria, e compartilhar de sua fe-
licidade. Homenagens desta natureza são concedidas a quem faz a diferença, a quem presta relevantes trabalhos à comu-
nidade. Caso do “Seu Wolmir”, que desde 1983 milita na área da Radiodifusão, e consequentemente, é um prestador de ser-
viços por essência. Muitos o chamaram de  visionário ou sonhador, quando lá nos anos 80 resolveu colocar uma emissora 
de FM em Descanso, pequeno município, com menos de 10 mil habitantes. Naquela época, FM’s eram coisa de elite, rádio 
de público de alto poder aquisitivo. Não contente com o sucesso da 103, pouco tempo depois inaugurou outra FM em 
outro município com menos de 10 mil habitantes na época. Guaraciaba, com a Rádio Raio de Luz FM, a mais carismática 
emissora do Oeste catarinense. Vieram ainda a Líder FM, já nos anos 90, e a Nova FM. Mas não parou por aí. Ainda faltava 
um jornal, e ele veio também a seu tempo. O jornal O Lider, onde o amigo leitor acompanha esta coluna, é o quinto veículo 
de comunicação do grupo WH, todos com a responsabilidade de prestar o serviço a comunidade. Pessoas assim mere-
cem ser homenageadas. Ao patrão, empresário, colega da área do Direito e amigo, minhas mais sinceras homenagens!

PreOcuPAnte: creSce O 
nÚMerO de cAMinHOneirOS 
uSAndO entOrPecente

O resultado de um estudo feito com caminhoneiros em nosso país apresen-
tou um resultado altamente preocupante. Pelo menos um em cada três estão uti-
lizando drogas para se manterem acordados e conseguirem cumprir prazos de 
entrega. E desta vez não é apenas a anfetamina, popularmente conhecido como 
“rebite”, que é usado. O que tem deixado os caminhoneiros acordados é a coca-
ína mesmo. Além disso, 73% dos caminhoneiros que foram flagrados utilizando 
algum tipo de droga era usuário da cocaína. Alguns ainda utilizam maconha. 
Mas o aumento do consumo de cocaína é gritante. Na verdade, o motorista se 
droga porque o sistema exige que ele se drogue, pois tem que trabalhar muito 
além da sua condição física e/ou de saúde. Por isto muitos apelam para a cocaí-
na, que é uma droga que deixa o cidadão “aceso”, vamos assim dizer. Contudo, os 
riscos são imensos. Sabemos que todo o tipo de entorpecente gera um desequi-
líbrio emocional, e reduz substancialmente a coordenação motora do sujeito, 
além de tirar a razão. Por isso, muitos motoristas que andam dirigindo drogados 
cometem verdadeiros horrores na rodovia, compreendendo até manobras com-
pletamente irregulares, colocando em risco ele próprio (motorista) e os demais 
motoristas e suas famílias que trafegam em nossas estradas. Como vão resolver 
isso? Governo, sindicatos, patrões, caminhoneiros enfim? Não sei. A primeira 
ideia é conscientização, mas sabemos que isto não é o forte em nosso país. Hou-
vesse conscientização e o trânsito não faria tantas vítimas. Mas é certo que temos 
uma situação de risco em nossas estradas. Você, caro leitor, já pensou que a cada 
três caminhões que cruzam por você, na estrada, um motorista pode estar lite-
ralmente drogado, com a visão, razão e 
coordenação comprometida? Pois é. É 
um risco que nós estamos submetidos, 
e que a partir da divulgação desta in-
formação, que é recente, nossas autori-
dades sequer sabem por que caminho 
seguir. Já que não há nada mais do 
que torcermos para fazer uma viagem 
segura, o que se recomenda é mais do 
que nunca, prudência e olhos vivos na 
estrada. Literalmente, vivos. O risco 
pode estar na primeira curva à frente. 

REAJUSTE DOS PLANOS DE SAÚDE
É importante frisar a você, que tem plano de saúde, que hoje em dia o Código de Defesa do Consumidor 

também regulamenta os aumentos. E ato contínuo, estes aumentos, que via de regra são ano a ano, tam-
bém têm uma regulamentação. No caso em tela, a Agência Nacional de Saúde Suplementar (ANS) é quem 
regulamenta e delimita o patamar até onde podem ocorrer os reajustes. No caso, a determinação é oriunda 
por meio legal através de um ofício e determina o patamar do reajuste para o período a que se refere. Então, 
sempre que houver reajuste do plano de saúde, as informações tem que ser devidamente esclarecidas, geral-
mente através de correspondência ao associado, informando o período do reajuste, o patamar, a resolução, 
o processo e ainda o ofício a que se refere, no quantum de quanto poderá ser o reajuste. Caso você receba 
qualquer proposta diversa do que a lei prevê, o caminho é o Procon. Nenhuma empresa pode alterar acima 
do que a lei permite, e dificilmente também reajusta abaixo do que a lei determina. No caso em tela, preva-
lece o que é melhor para o consumidor. Além do que, os reajustes também devem ser anuais, pelo que se 
entende, a menos que surja definição diversa em lei, previamente positivada. É uma maneira de proteger os 
interesses do consumidor, e também de evitar que existam perdas para as operadoras de planos de saúde, 
que também tem lá seus custos para manutenção dos trabalhos. No caso de maio de 2015 a abril de 2016, os 
planos de saúde que tem “aniversário” neste período, podem ser reajustados em até 13,55%, conforme o que 
já foi publicado no Diário Oficial da União, e incidirá sobre o contrato de cerca de 8,6 milhões de beneficiários, 
o que representa 17% do total de 50,8 milhões de consumidores de planos de assistência médica no Brasil.

E independente de qualquer temor, surgiram sim empresas interessadas em comandar o 
Hospital Regional Terezinha Gaio Basso a partir de 2016. O hospital se tornou uma referência 
em saúde no Extremo-Oeste catarinense, e houve um temor por parte da população regional 
quanto a sequencia do atendimento da instituição. Pois bem. Agora que já estão se definin-
do as coisas quanto ao novo grupo gestor, os pacientes podem continuar sonhando com a 
implantação da oncologia, o que vai melhorar a qualidade de vida dos pacientes que padecem 
de câncer e que precisam fazer deslocamentos para poderem se tratar. A oncologia, em princí-
pio, deve ficar claro que é o tratamento medicamentoso denominado “quimioterapia”, não ha-
vendo previsão de radioterapia ou qualquer outra modalidade. Mas é a mais utilizada e a mais 
importante. O secretário de desenvolvimento regional de São Miguel do Oeste, Wilson Trevi-
san, coloca esta prioridade em seu trabalho. Levantou a bandeira e vê seu próprio sonho de ter 
a oncologia implantada aqui em São Miguel do Oeste se aproximar. Os pacientes serão eter-
namente gratos. Ah, em relação as empresas, são três os grupos que se habilitaram para gerir o 
Hospital Regional de São Miguel do Oeste. Imagino que em breves dias já teremos o resultado. 

HOSPITAL REGIONAL TEREZINHA GAIO 
BASSO CONTINUARÁ.  PACIENTES COM 
CÂNCER SONHAM COM ONCOLOGIA

Fotos: Divulgação
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MUDANÇAS

Silvio Zanin firmou parceira com a professora Silvana 
Gotardo e agora atuará também neste setor da educação 

Centro Educacional Maravilhas 
do Saber está sob nova direção

O Centro Educacional Maravilhas 
do Saber está sob novo comando: Silvio 
José Zanin e Silvana Gotardo. Silvana já 
tinha parte da escola, porém o antigo 
sócio resolveu vender sua parte, que foi 
adquirida por Zanin, que trabalha na 
área educacional há mais de 20 anos, 
é proprietário da Informar Unopar de 
Maravilha. A coordenação pedagógica 
continua com a professora Silvana.

Agora, Zanin e Silvana pretendem 
dar continuidade aos trabalhos que já 
eram desenvolvidos pela equipe ante-
rior, porém com o suporte da equipe 
da Informar Unopar. “Toda a equipe da 
Informar vai auxiliar para que a escola 
cresça ainda mais. Além disso, vamos 
utilizar o método Positivo que é muito 
bom e temos novos projetos que ainda 
é cedo para revelar”, explica Zanin. A in-
tenção, segundo ele, é trabalhar com a 
filosofia da Informar, do berçário até o 
ensino médio. As aulas são presenciais 
e durante o dia. 

O novo proprietário relata que um 

diagnóstico administrativo e pedagó-
gico de todo o educandário está sen-
do feito. “A ideia é tornar ainda mais 
profissionalizante. Nós pretendemos 
gradativamente programar uma admi-
nistração mais profissionalizada com 
planos de salários para o futuro, com 
metas, professores cada vez melhores 
e fazer as melhorias necessárias na es-
cola”, afirma. 

Silvio Zanin trabalha na área 
educacional há mais de 20 anos

Cleiton Ferrasso/WH Comunicações

O empresário maravilhense da 
Bregomar Veículos, Vanderlei Mila-
ni, fez uma doação de dois aparelhos 
de DVDs novos da marca Philip para 
o Centro de Educação Infantil Silvia 
Ebert, de Maravilha. A doação foi re-
cebida pela diretora da escola Noeli 
Delazere e entregue pessoalmente por 
Milani. 

 De acordo com a diretora da esco-
la os DVDs serão instalados nas salas 

de aula. “Irá melhorar ainda mais nos-
so processo de ensino, pois temos ago-
ra uma televisão com DVD em cada 
sala, que será usada para a exibição de 
filmes para nossas crianças”, destaca.

A equipe docente do educan-
dário elogiou a ação. “O C.E.I. Silvia 
Ebert agradece estas doações, que 
temos certeza, serão muito úteis na 
educação das crianças”, salientam os 
professores.

Maravilha
Centro de Educação Infantil 
Silvia Ebert recebe doação 
de aparelhos de DVD

divulgação

Aparaelhos foram entregues por Milani 

As matrículas para o ano letivo de 
2016 para o berçário até o ensino mé-
dio já estão abertas. Os interessados 
devem passar no Centro Educacional 
Maravilhas do Saber, na Rua Princesa 
Isabel, 63, Centro, em horário comer-
cial. Zanin também lembra haverá 
uma colônia de férias no início do ano 
no colégio.  

Silvio José Zanin
A família de Sílvio Zanin está em 

Maravilha há 48 anos e há mais de 20 
anos, Zanin trabalha na área da edu-
cação. Começou com uma escola de 
informática, evoluiu para desenvolve-
dor de software. Em 2000, a família fir-
mou uma pareceria com o CDI na área 
de cursos livres e por meio do CDI foi 
implantada a Unopar em Maravilha, 
que hoje atende mais de 1.500 alunos. 
Zanin ressalta que investiu no Centro 
Educacional Maravilhas do Saber para 
beneficiar ainda mais a Cidade das 
Crianças.
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 
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Informar-Unopar promove semana global 
do empreendedorismo

Ensino

A Informar-Unopar polo de ma-
ravilha promoveu a semana global 
do empreendedorismo. De acordo 
com a direção, o objetivo do evento 
foi promover debates sobre diversos 
temas voltados ao empreendedoris-
mo.

Os temas de discussão foram 

distribuídos em cinco encontros e 
realizados do dia 23 a 27 de novem-
bro. Os  temas abordados foram sus-
tentabilidade, vendas e marketing, 
estratégias e gestão de negócios, 
lideranças e gestão de pessoas, po-
líticas públicas. Os participantes re-
ceberam certificado no fim de cada 

encontro com carga horária de qua-
dro horas.

Na segunda-feira, por exemplo, 
o debate contou com a participação 
da vereadora, Eliana Simionato, e 
do empresário do ramo imobiliá-
rio, João Célio Boeira, e foi mediado 
pelo tutor Flavio Antônio Manfrin.

Fotos: Divulgação

Estudantes prestigiaram a semanaDebate contou com a participação da vereadora, 
Eliana Simionato, e do empresário, João Célio Boeira

Pobres mulheres
O título que pensei foi, na verdade, “pobres mulheres ricas”. Mas 

aí, lembrei que alguém já escreveu livro ou coisa parecida sob esse tí-
tulo. Ninguém lembraria, tudo bem, mas preferi o título de que fiz uso. 
Não altera nada. E a “inspiração” desse título chegou-me por meio de 
um livro de sucesso escrito por uma americana, a Wednesday Martin. 
Wednesday significa quarta-feira, não é interessante alguém se cha-
mar Quarta-Feira? Prefiro Quarta-Feira a esses nomes melosos, pobres 
que andam dando para os filhos, pobres da pior das pobrezas, a da ca-
beça. Nem dou exemplo porque haveria multidões ali na porta...

Enfim, a Wednesday escreveu um livro com o título de Primatas 
da Park Avenue. Primatas é um modo elegante de chamar de tipos ar-
caicos, de macacas às mulheres que reproduzem comportamentos 
estereotipados por outras mulheres de igual “classe”, mulheres casa-
das com homens ricos, e elas, frívolas. E Park Avenue é zona chique 
em Nova Iorque. Mas qual mesmo o motivo do livro? Simples.

Wednesday observou por bom tempo, e com elas entrou em contato, 
mulheres que iam levar filhos pequenos ao parque, mulheres que não 
trabalham, mulheres que só se preocupam em cuidar da beleza, cuidar dos 
filhos e dos maridos, mulheres que vivem diante do espelho, mulheres, vazias, 
iguais a tantas e tantas que conhecemos aqui bem por perto, pois não?...

Wednesday sente um certo asco por esse tipo de mulher que aban-
donou a vida após ter “achado” um homem que a dispensasse de preo-
cupações com um trabalho. São mulheres que vivem sob a dependên-
cia de um sujeito, um cara acostumado a avaliar pessoas, e mais ainda 
mulheres, pelo “preço” delas... E eu entro na conversa dizendo que é o 
tipo de mulher que mais existe, ainda que finjam dizer não... Ah, Wed-
nesday diz ainda que essas mulheres consomem muitos “remédios” de 
tarja preta e ansiolíticos e são chegadas a cirurgias plásticas... Iguais às 
multidões que conheço... Mulheres, enfim, que vivem vidas totalmente 
vazias, frustradas mas com bom dinheiro de mesadas, frequentado-
ras, como diz Wednesday, em semanas de Fashion Weeks, coitadas. 

Ah, quase esqueço, muitos maridos americanos, com o bol-
so bem folgado pelo dinheiro, costumam dar bônus de fim de ano 
às suas esposas dedicadas e que executaram bem o seu traba-
lho de donas de casa durante o ano... Que horror. E mulher desse 
tipo, ou parecido, ainda tem coragem de se olhar no espelho... 

MAIOR
O SPC/Brasil garantiu que dentre os endividados brasileiros, 25% 

admitiram que as dívidas se devem aos ímpetos de consumo para as 
festinhas de todo tipo, para viagens (inúteis), presentes, roupas des-
necessárias, de tudo. E eu digo que é tudo pela falta de responsabili-
dade, educação e caráter. O número é muito maior, garanto. E despois 
a gentinha critica o governo, ambos fazem por igual, se merecem. O 
de que mais precisamos é da Revolução da vergonha na cara...

PERIGO
Deu na Rádio CBN. Empresas fabricantes de produtos alimentícios de 

exportação dos Estados Unidos e da Europa produzem “qualidades” diferen-
tes para o consumo lá e para cá, aqui no Brasil. Os produtos para o consumo 
“deles” têm menos ou não têm aditivos, nem tanto sal, açúcar, gordura, 
condimentos, e por aí. Um horror. E quem não sabe disso? Os desavisados, 
isto é, a estonteante maioria. Falta dignidade no Brasil. E falta mais ainda...

fALtA diZer
No livro “Comer Animais”, de Jonathan Safram, americano, ele 

faz uma lista dos problemas na criação industrial: excesso de hor-
mônios para que os bichos cresçam rapidamente, confinamento ex-
cessivo, uso intensivo de antibióticos, abate cruel... A lista é enorme. 
Acrescento: confinamento “envenena” tanto quanto ou mais...

As pessoas que desejam contribuir, podem doar 
materiais de construção, móveis e valores em dinheiro

ONG Ame Bicho lança 
Campanha do Bem

VOLUNTÁRIOS

A ONG Ame Bicho, com o apoio 
do Legislativo municipal, lançou 
a Campanha do Bem, em prol da 
protetora de animais, Vanuza Ri-
beiro, nesta quinta-feira (26), na 
Câmara de Vereadores de Maravi-
lha.

Participaram do momento, o 
presidente da Câmara de Vereado-
res de Maravilha, vereador Odair 
Batistello; os vereadores Domin-
gos Crespani, Sergio Bourscheid, 
Eder Moraes, Eliana Simionato; a 
promotora de Justiça da Vara de 
Cunha Porã, que está responden-
do pela Promotoria da Comarca de 
Maravilha, Marcela Pereira Geller; 
o defensor público, Hermes Braga; 
a presidente da ONG Ame Bicho, 
Flávia Barcellos; a protetora de 
animais, Vanuza Ribeiro; além de 
voluntários da ONG e empresários.

Conforme a presidente Flávia, 
todos deveriam abraçar essa cau-
sa, pois animais soltos e doentes 
também são questões de saúde 
pública. “Enquanto que os animais 
são pequenos, é tudo muito bonito. 
Depois que cresce, fica difícil man-
ter, aí eles são descartados na casa 
da Vanuza ou na casa da Flávia, ou 
na rua. Então, gostaríamos de pe-
dir o apoio”, frisou.

O presidente da Câmara desta-
ca que as pessoas não são obriga-
das a amar os animais, mas, devem 
respeitá-los. “Eu admiro o que vo-

Fotos: Jornal O Líder

Autoridades fizeram parte da mesa

Público prestigiou o evento

cês fazem, é um dom, um despren-
dimento. A partir do ano que vem, 
a ONG vai receber do Executivo R$ 
1200 para contribuir com a entida-
de”, comenta Batistello.

As pessoas que desejam con-
tribuir, podem doar materiais de 
construção, móveis e valores em di-
nheiro. Para doar, basta entrar em 
contato pelo fone (49) 8833 5526.
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Na última semana (20), foi lançada 
oficialmente a 18ª edição do Itaipu Ru-
ral Show, que traz como tema: “Agro-
negócio é ouro para o Brasil”. O evento 
foi realizado na Câmara de Vereadores 
de Pinhalzinho, com a presença de li-
deranças, patrocinadores, equipe da 
Cooperativa Regional Itaipu e impren-
sa regional. 

O presidente da Cooperativa Re-
gional Itaipu, Arno Pandolfo, saudou a 
todos e informou que já foram realiza-
dos os contatos com os expositores da 
feira, destacando que mais de 90% dos 
espaços já foram comercializados. 

Arno lembrou a evolução da feira, 
quando ainda se chamava Itamilho 
Show, e parabenizou os propulsores do 
evento. “O Itaipu Rural Show começou 
como dia de campo, com apenas qua-
tro empresas participantes, atualmente 
é um evento com participação de mais 
de 50 mil pessoas e mais de 300 exposi-
tores. O evento evoluiu pelo seu povo, 
sua gente e pelos nossos produtores”, 
destaca.

Arno falou sobre a escolha do 

Evento é o maior do agronegócio do Estado de Santa Catarina

Lançada a 18ª Edição do 
Itaipu Rural Show 

NEGóCIOS

tema, destacando que o agronegócio é 
ouro para o Brasil, porque ele é o equi-
líbrio para a balança comercial brasi-
leira. Segundo Pandolfo, a cada ano a 
feira busca oportunizar novidades em 
tecnologia, capacitações e ideias para 
os produtores. 

De acordo com o presidente da 
Cooperitaipu, o cartaz do evento traz 
os seguintes significados: a imagem de 
fundo, mostrando o céu brilhante e o 
sol, representa dias de conquistas vin-
douros; a imagem da mão suja de terra 
significa a força, a luta do homem em 

relação à cultura; e a medalha de ouro 
com o número um faz alusão direta 
com o tema da feira, lembrando sutil-
mente os jogos olímpicos de 2016, que 
serão realizados no Brasil. 

O Itaipu Rural Show é o maior 
evento do Agronegócio do Estado de 
Santa Catarina. A 18ª edição do evento 
está programada para os dias 27, 28, 29 
e 30 de janeiro de 2016, no centro de di-
fusão de tecnologias da Cooperitaipu, 
localizado no quilômetro 580 da rodo-
via federal BR-282, a um quilômetro do 
trevo Oeste da cidade de Pinhalzinho. 

Divulgação/EV Comunicação

Encontro
Federação capacita CDLs e 
apresenta novos serviços e 
implementações

A Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL) de Chapecó sediou, na 
última semana, Reunião Regio-
nal de Gestores e treinamento do 
Programa de Excelência de CDLs 
(PEX), promovidos pela Federa-
ção das CDLs de Santa Catarina 
(FCDL/SC). O encontro teve a pre-
sença de presidentes, gestores e 
comerciais das entidades que per-
tencem ao 1º, 2º, 3º, 4º, 5º, 6º, 33º e 
34º distritos da FCDL/SC. 

Representando a CDL/Asso-
ciação Empresarial de Maravilha, 
participaram o presidente Jeovany 
Folle, a secretária executiva, San-
dra Duarte Heinz, e a secretária 
comercial, Maira Piccoli. Em pau-
ta, o aperfeiçoamento dos líderes 
das entidades, atendimento ao 
associado, novas implementações 
do sistema gestor do Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC), entre 
outras informações apresentadas 
pelo coordenador comercial da 
federação, Valdemir Manoel da 
Silva, o gerente geral, Ademir Rus-
chel, e o presidente Ivan Roberto 

Tauffer.
Visando ampliar as ferramen-

tas de crédito oferecidas pelo SPC, 
estão sendo disponibilizadas mais 
duas opções de consulta aos as-
sociados, as opções 30 e 80, que 
fornecem informações completas 
de pessoas físicas e jurídicas, indi-
cando, inclusive, participações so-
cietárias, falências, ações judiciais 
e probabilidade de inadimplência. 
Os associados já podem solicitar a 
liberação dessas consultas junto à 
entidade.

Ainda durante a reunião em 
Chapecó, ocorreu um treinamen-
to com o consultor Luc Pinheiro, 
que abordou a gestão das CDLs. 
“Além de trabalhar a identificação 
de personalidades dos presiden-
tes e quadro de colaboradores, o 
treinamento destacou pontos que 
precisam ser pensados no planeja-
mento estratégicos das entidades, 
sendo muito válido, principal-
mente para as diretorias que estão 
assumindo a partir do próximo 
ano”, enfatiza o presidente, Folle.
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JOSé DE ALENCAR

O Comitê de Política Monetária (Copom) 
do Banco Central se reuniu nesta quarta-feira 
(25) e decidiu manter novamente os juros bási-
cos da economia inalterados em 14,25% ao ano 
- o maior patamar em mais de nove anos. Foi a 
terceira manutenção seguida dos juros pelo BC, 
que parou de subir a taxa Selic em setembro.

Os juros cobrados pelos bancos 
quando o cliente faz apenas o pagamen-
to mínimo da fatura do cartão de crédito 
são os mais caros do mercado: chegam 
a 414,3% ao ano, em média, segundo a 
mais recente pesquisa mensal de juros 
do Banco Central. Apesar de ser uma 
taxa caríssima, nem sempre os clientes 
dimensionam como uma taxa dessas 
multiplica o valor da dívida. Esse crédito 
que entra em jogo quando o cliente paga 

apenas uma parte da fatura do cartão, 
empurrando o resto do valor para frente, 
é chamado de rotativo. Como o nome 
sugere, essa linha de crédito faz o saldo 
devedor rodar automaticamente para a 
fatura do mês seguinte. Como os juros 
são altíssimos, em poucos meses o sal-
do devedor se multiplica e facilmente 
supera o valor da fatura que foi parcela-
do inicialmente, transformando a dívida 
em uma bola de neve.

Segundo o “Impostômetro” da Associação 
Comercial de São Paulo (ACSP), por 
volta das 12h30 do último sábado (21), 
o montante pago em impostos, taxas e 
contribuições no país desde o primeiro 
dia do ano alcançou R$ 1,8 trilhão. No ano 

passado, o mesmo valor foi alcançado 
21 dias depois – o que aponta aumento 
da carga tributária, que tem gerado mais 
custos a empresas e cidadãos. “Apesar do 
baixo nível de atividade, a alta dos preços 
vem fazendo com que a arrecadação cresça 

em valores nominais. Isso mostra que, a 
despeito da recessão, os consumidores 
continuam pagando muito imposto”, 
disse em nota Alencar Burti, presidente 
da ACSP e da Federação das Associações 
Comerciais do Estado de São Paulo.
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HOMENAGEM

O momento iniciou com apresentação do Coral Municipal Cidade das Crianças

Câmara de Vereadores homenageia irmãos Helou 
e Mario Sergio Pires Pinheiro

O Poder Legislativo promoveu 
Sessão Solene, no dia 20, na qual entre-
gou o título de Cidadão Honorário de 
Maravilha aos irmãos, Cesar e Marcos 
Helou. Além disso, o gerente da unida-
de industrial do Laticínios Bela Vista, 
Mario Sergio Pires Pinheiro, recebeu 
uma medalha de Honra ao Mérito, em 
reconhecimento aos relevantes servi-
ços prestados à comunidade.

A homenagem foi possível por 
meio do Projeto de Resolução nº 
01/2015, de autoria dos vereadores 
Láurio Stieler (PP) e Janir Antônio Sig-
nor (PSDB), que objetivou reconhecer 
o trabalho dos empresários Marcos e 
Cesar Helou, diretor industrial e diretor 
de relações comerciais do Laticínios 
Bela Vista, respectivamente. Já o Proje-
to de Resolução nº 06/2015, que foi em 
nome da Casa, concedeu homenagem 
ao gerente Mario Sergio pela contribui-
ção na instalação da empresa Piracan-
juba em Maravilha.

A HOMENAGEM
O momento iniciou com apresen-

tação de três canções do Coral Munici-
pal Cidade das Crianças, coordenado 
pelo maestro Ari Grützman. 

Participaram do momento o pre-
sidente da Casa, Odair Batistello; os 
vereadores Claudir Kuhn, Doraci Feli-
siak, Domingos Crespani, Eder Mora-
es, Eliana Maria Simionato, Ivo Badia, 
Janir Antônio Signor, Láurio Stieler e 
Sergio Bourscheid; a prefeita Rosimar 
Maldaner; o deputado federal, Celso 
Maldaner; os deputados estaduais 
Mauro de Nadal e Marcos Vieira, repre-
sentando o presidente da Alesc, Gelson 
Merísio; o secretário regional, Valci 
Dal Maso, o presidente da CDL/AE, 
Jeovany Folle, o vice-prefeito, Sandro 
Donati, prefeitos, vice-prefeitos e vere-
adores de outros municípios; demais 

lideranças do município; colaborado-
res da Piracanjuba, produtores de leite; 
amigos e familiares dos homenagea-
dos. O homenageado, Marcos Helou, 
justificou a ausência do irmão, Cesar, e 
dos familiares, devido a problemas de 
teto com o voo.

Após a entrega da placa ao home-
nageado Helou e da entrega da meda-
lha ao homenageado Pinheiro, os ma-
ravilhenses Nelson Sehnem e Délcio 
Prante apresentaram duas músicas 
utilizando como instrumentos a gaita 
de boca e o bandoneon.

Os vereadores Signor e Stieler agra-
deceram aos empresários homena-
geados e a população maravilhense. 
“Maravilha e o Estado ganharam com 
a vinda da Piracanjuba. Gerou empre-
go e renda. Só temos a agradecer pelo 
trabalho dessa empresa em nosso mu-
nicípio”, destacaram.

O deputado De Nadal frisou que, 
no ramo de laticínios, são muitos ex-
perimentos, mas poucas empresas se 
mantêm. “Eles se dedicaram e acre-
ditaram neste ramo que hoje cresce a 
passos largos. A Piracanjuba está con-
solidada e oferece muitos empregos, 
agregando valor ao leite”.

O deputado Vieira afirmou que to-
dos os brasileiros conhecem a marca 
Piracanjuba. “O título é resultado do 
esforço e do trabalho que foi e será de-
senvolvido”.

O deputado Maldaner ressalta que 
a população tem demonstrado grati-
dão à nempresa. “A região é a que mais 
cresce em produção de leite, 191% em 
10 anos”.

A prefeita ressaltou que a empre-
sa acreditou nos maravilhenses. “Nos 
deram condições de acreditar no cres-
cimento da renda, de empregos e da 

economia. Somos privilegiados por 
uma empresa que faz bem o que nos 
faz bem”.

Conforme Batistello é relevante ho-
menagear pessoas em vida. “Valorizar e 
homenagear as pessoas que tanto fazem 
pelo nosso município não tem preço. 
Além disso, a Piracanjuba é a segunda 
empresa em arrecadação no município 
e só tem a crescer cada dia mais”.

Helou disse estar emocionado e 
agradeceu a Casa pela homenagem. 
“Maravilha não foi um município que 
escolhemos por acaso. Muitas coisas 

boas começaram a acontecer depois 
que colocamos uma unidade da Pira-
canjuba neste município. Só temos que 
agradecer a todas as pessoas que fize-
ram deste sonho realidade”, enalteceu.

Pinheiro relembrou dos momentos 
em que passou na Cidade das Crianças, 
desde o início de sua vinda. “Meu sin-
cero obrigado a todos vocês, amigos, 
familiares, colaboradores. Estou muito 
feliz com esta homenagem”, destacou.

A esposa de Pinheiro, Joice Pinhei-
ro, recebeu um ramalhete de flores, 
entregue pela paratleta Daniela Ferraz.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Homenageados Marcos e Mario Sergio Poder Legislativo maravilhense entregou o título de Cidadão Honorário 
de Maravilha a Marcos Helou

Autoridades ao lado dos homenageados

O momento iniciou com apresentação do Coral Municipal Cidade 
das Crianças

Executivo também prestou sua homenagem aos empresários Gerente da unidade industrial do Laticínios Bela Vista, Mario 
Sergio Pires Pinheiro, recebeu uma medalha de Honra ao Mérito

Sehnem e Prante apresentaram duas músicas utilizando 
como instrumentos a gaita de boca e o bandoneon

Joice Pinheiro recebeu um ramalhete de flores, entregue pela 
paratleta Daniela Ferraz
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Dr. Geovani DelevattiMediCina e SaÚde

A vasectomia é um método 
contraceptivo, recomendado pe-
los urologistas quando o assunto 
envolve planejamento familiar. 
Muitos mitos ainda cercam a va-
sectomia, mas ela vem sendo cada 
vez mais realizada pois tem um 
custo menor que outros métodos 
de anticoncepção, é um procedi-
mento simples, você não perde 
sua masculinidade, mantém ere-
ções normais, o líquido seminal 
continua saindo da mesma ma-
neira (obviamente sem os esper-

matozóides) e os resultados são 
excelentes.  

A vasectomia é realizada com 
uma anestesia local seguida de 
uma pequena incisão na pele do 
escroto sendo identificado o ca-
nal deferente de cada lado, que 
é justamente o canal por onde os 
espermatozóides caminham des-
de o testículo até a chegada na 
uretra. Neste local é feita uma liga-
dura e corte destes canais. Depois 
são amarradas as pontas. Depois a 
pele é fechada com 1 ou 2 pontos 

de fio absorvível e o local é prote-
gido com um pequeno curativo. O 
procedimento  dura em torno de 
meia hora, não necessita interna-
ção e logo depois de feito o pacien-
te é liberado para casa e receitado 
algum anti-inflamatório e anal-
gésicos simples. A recuperação é 
rápida podendo voltar para as ati-
vidades habituais em 48h, relações 
sexuais em 7 dias e atividade física 
em 15 dias.  As complicações são 
inerentes a qualquer procedimen-
to cirúrgico e são geralmente pe-
quenos quando acontecem. Pode 
acontecer infecção local, hemato-
ma (pele arrocheada) ou edema 
(inchaço).

Uma das orientações mais 
importantes relacionadas com 
a vasectomia é manter os cuida-
dos para não engravidar a com-
panheira por um período de 90 
dias pois fica um depósito de 
espermatozóides no canal, que 
vai sendo eliminado aos poucos, 
em cada relação. No período de 
90 dias, é feito o espermograma 

e tendo como resultado azoosper-
mia (ausência de espermatozói-
des) a pessoa é liberada para ter 
relações sem proteção. 

Desmistificar a vasectomia 
é importante para que casais te-
nham essa opção na hora de de-
cidir o futuro em família. O maior 
mito está relacionado com a perda 
da masculinidade e sabemos que a 
vasectomia não interfere na potên-
cia sexual, a pessoa prossegue com 
as ereções normalmente e não 
tem perda da libido. Outra situa-
ção muito comum é achar que vai 
mudar a ejaculação, que não vai 
mais ejacular. Na verdade o esper-
matozóide contribui com cerca de 
2% do volume ejaculado, ou seja, 
não vai haver praticamente ne-
nhuma mudança. Não há também 
qualquer relação entre vasectomia 
e dor no pênis na hora da relação. 

Outro assunto muito questio-
nado pelas pessoas que procu-
ram um profissional para realizar 
vasectomia é se ela pode ser re-
vertida. A resposta é sim, porém 

a cirurgia para reversão é mais 
complicada e trabalhosa. Quanto 
menor o tempo decorrido desde a 
realização da vasectomia, maiores 
as chances de sucesso na reversão. 
Se o procedimento for realizado 
até 3 anos a possibilidade de ter 
espermatozóides no ejaculado 
chega a 97%, com 76% de chance 
de gravidez. Após 14 anos de va-
sectomia as chances diminuem 
para 31%.

Cada vez mais solicitada, a 
vasectomia tem deixado atual-
mente de ser um tabu e tem sido 
considerado um método definitivo 
para o controle de natalidade. Atu-
almente os homens se dirigem aos 
consultórios médicos para avaliar 
este método e pedir mais explica-
ções e informações aos especialis-
tas sobre a realização desta cirur-
gia. Importante ressaltar ainda que 
apesar de existir a reversão da va-
sectomia alguns casos podem não 
ter êxito, por isso se faz necessário 
pensar bastante a respeito e infor-
mar-se bem com seu urologista.

Divulgação
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EDUCAÇÃO

Votação em Maravilha foi 
realizada na quinta-feira (26). 
Conheça os diretores eleitos e o 
objetivo de cada um 

Diretores das escolas estaduais 
são escolhidos 

Pais, alunos, professores e 
equipe escolar dos educandários 
estaduais de Santa Catarina foram 
às urnas na quinta (26) e sexta-feira 
(27) para eleger seus novos direto-
res. Das 28 escolas da regional de 
Maravilha, cinco tiveram dois can-
didatos, e as demais somente um 
candidato. 

Em todas as escolas da Regio-
nal de Maravilha a eleição foi rea-
lizada na quinta-feira (26). Porém 
antes da eleição os candidatos tive-
ram um caminho diferente do que 
costumeiramente acontecia. Neste 

ano cada proponente precisou ela-
borar e cadastrar um Plano de Ges-
tão Escolar, que foi analisado por 
uma equipe técnica. 

De acordo com a gerente de 
Educação de Maravilha, Zenaide 
Borre Kunrath, após aprovação e 
indicação de ajustes os candidatos 
fizeram sua campanha, que foi pau-
tada no respeito, ética e profissiona-
lismo, e com foco no Plano de Gestão 
Escolar. 

Os diretores eleitos ficarão no 
cargo por quatro anos, sendo que as-
sumem no dia 2 de janeiro de 2016. 

Todos os alunos, pais, professores e equipe 
escolar puderam participar da votação

CONHEÇA OS DIRETORES ELEITOS NAS ESCOLAS DE MARAVILHA E SEUS OBJETIVOS GERAIS

e.e.B. JOÃO XXiii 

Diretora: Dulce Ines Knob 
Objetivo: Fundamentar a 

prática educativa a partir dos 
princípios da universalização, 
da igualdade de acesso e perma-
nência, possibilitando ações que 
viabilizem que a E.E.B. João XXIII 
seja uma escola de qualidade, 
democrática, libertadora, inclu-
siva, participativa e comunitária, 
com espaço cultural de sociali-
zação de conhecimento promo-
vendo pleno desenvolvimento do 
educando e docentes, respeito às 
individualidades, a busca do saber 
e a formação humana integral. 
Disponibilizaremos condições 
adequadas, respeitando as diversi-
dades físicas e sociais, garantindo 
a acessibilidade à comunidade 
escolar, aprimorando as parcerias 
para o processo ensino-apren-
dizagem, aplicando adequada-
mente os recursos recebidos das 
instâncias estaduais e federais.

e.e.B. SAntA tereZinHA

Diretora: Ilse Sirlei 
Schenkel Gheno 

Objetivo: Valorizar a educação 
como um instrumento de hu-
manização e de interação social, 
proporcionando uma educação de 
qualidade através de um trabalho 
de parceria entre pais, alunos e 
profissionais da educação, num 
processo cooperativo de formação 
de indivíduos plenos e aptos a 
construir a sua própria autonomia 
e cidadania e garantindo condições 
para que todos os alunos desenvol-
vam suas capacidades e aprendam 
os conteúdos necessários para a 
vida em sociedade, promovendo 
o exercício da cidadania a partir 
da compreensão da realidade para 
que possa contribuir na transfor-
mação do aluno-cidadão e acima 
de tudo fundamentar a prática 
educativa a partir dos princípios 
da universalização, da igualda-
de de acesso e permanência.

ceJA de MArAviLHA

Diretora: Ivanete Steffens
Objetivo: Proporcionar aos 

alunos da EJA o desenvolvimento 
de competências e habilida-
des que propiciem a formação 
integral como cidadão e pro-
fissional e condições objetivas 
para sua inclusão social, política, 
econômica e cultural, baseado 
nos princípios de valorização 
humana, visualizando o aluno 
como agente de transformação 
na sociedade em que vive.

e.e.B. nOSSA SenHOrA 
dA SALete  

Diretora: Lucirlene 
Pertuzatti de Lemes

Objetivo: Tornar o processo 
de ensino e aprendizagem efeti-
vamente significativo, buscando 
conhecer com maior ênfase a 
realidade dos educandos através 
de conversas orientadas, ques-
tionários, reuniões, assembleias, 
atividades científicas, esportivas, 
culturais e artísticas, promoven-
do e estimulando a participação 
das famílias na escola, colocan-
do-as como agentes transfor-
madoras e modificadoras dos 
espaços de aprendizagem para 
que cada segmento da comuni-
dade escolar, assumindo suas 
responsabilidades, contribua 
para a melhoria da qualidade de 
ensino, o acesso e permanência 
do (a) educando (a) na escola 
e que diminua os índices de 
evasão e reprovação, tão preju-
diciais para o sucesso escolar.

e.e.f. JuSceLinO 
KuBitScHeK de OLiveirA

Diretor: Sidinei Comin
Objetivo: Promover uma 

educação integral de qualida-
de que busque a construção 
da identidade escolar da E.E.F. 
Juscelino Kubitschek de Olivei-
ra, desenvolvendo no educando 
a capacidade para assimilar o 
conhecimento, de forma autôno-
ma e crítica, formando cidadãos 
éticos, oportunizando-os o 
acesso aos recursos tecnológicos, 
valorizando a bagagem cultural 
de cada um, articulando as expe-
riências e estudos para o mundo 
do trabalho, para o desenvolvi-
mento social, justo e sustentável. 
Dar condições para melhorar a 
qualidade de ensino, motivan-
do e efetivando a permanência 
do aluno na escola, evitando 
a evasão e retenção escolar.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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KELI FERNANDES

O fundador do Grupo WH Co-
municações, Wolmir Hüb-
ner, foi agraciado nesta sema-
na com a maior homenagem do 

Poder Legislativo de Santa Catarina. Por in-
dicação do deputado Mauricio Eskudlark 
(PSD), o contador, economista, advoga-
do, político e empresário do ramo de co-

municação, Wolmir 
Hübner, recebeu na 
noite de segunda-fei-
ra (23), em sessão so-
lene no Plenário Dep-
utado Osni Régis, na 
Assembleia Legislativa 
(Alesc), a Comenda do 
Legislativo Catarin-
ense. A maior hon-
raria do parlamento 
é concedida anual-
mente a personali-

dades e organizações que promovem o 
engrandecimento social, cultural, políti-
co e econômico do Estado.

O deputado estadual Mauricio Es-
kudlark (PSD), destaca que Wolmir Hüb-
ner é um exemplo para a sociedade 
catarinense. “Wolmir é um líder nato, um 
empreendedor, sua carreira de sucesso e 
dedicação servem de exemplo para mui-
tas pessoas. Mesmo discreto, esteve en-
volvido nos mais diversos segmentos da 
sociedade, sendo eleito três vezes verea-
dor de Descanso, duas vezes prefeito in-

terino, diretor da Acaert, além de figura 
ativa em clubes de serviço”, avalia.

Eskudlark explica que, mesmo 
com mais de 60 anos, duas formações 
acadêmicas e com uma carreira de 
sucesso, o empresário voltou aos estudos 
para realizar um sonho de se formar em 
Direito. “Em tempos de crise, o exemplo 
que Wolmir deixa para os jovens é de 
jamais se acomodar, mesmo com uma 
vida tranquila, voltou aos estudos, 
graduou-se em Direito, conseguiu a OAB, 
e hoje divide o tempo com os negócios 
da família e a advocacia”, conclui o 
parlamentar.

A HISTóRIA DO 
EMPREENDEDOR

Wolmir Hübner nasceu em 12 de jun-
ho de 1947, formado em contabilidade 
iniciou sua trajetória na cidade de Ijuí-
RS. Em 1968, mudou-se para Santa Cata-
rina, fixando residência em Descanso, 
onde fundou seu primeiro escritório de 
contabilidade, ainda em atividade no 
município.

Em 1982 iniciou atividade com a ra-
diodifusão, fundando a Rádio Progresso 
AM de Descanso. Em 1986, com a implan-
tação da primeira emissora de FM do Ex-
tremo-Oeste de Santa Catarina, Hübner 
iniciou as atividades daquele que seria 
um dos maiores grupos de comunicação 
do Estado, o Sistema 103 de Rádios com 
foco em emissoras de Frequência Modula-
da, as quais hoje compõe o Grupo WH Co-

municações: a Rádio 103FM nas cidades 
de São Miguel do Oeste e Descanso; a 
Rádio Raio de Luz FM de Guaraciaba; a 
Líder FM de Maravilha; e a Rádio Nova 
FM de Pinhalzinho. É também sócio-pro-
prietário da Rádio Progresso de Clevelân-
dia, no Paraná. É fundador dos jornais O 
Líder de São Miguel do Oeste e de Mara-
vilha. 

Por vários anos, Hübner desempenhou 

a função de diretor regional da Associação 
Catarinense de Radio e Televisão (Acaert). 
Com formação em Contabilidade, 
Economia e Direito, o empresário está 
em plena atividade, tendo sido sempre 
atuante nos mais variados segmentos 
da sociedade. Na vida política, foi três 
vezes vereador e presidente da Câmara 
de Descanso, tendo exercido o cargo de 
prefeito interino por duas vezes.

Homenagem
Fundador do grupo WH Comunicações recebe 
a Comenda do Legislativo Catarinense

A Comenda do Legislativo Catarinense 
foi instituída pela Resolução nº 002 de 
2008 e unifica as homenagens concedidas 
pelo Parlamento Estadual, com a 
finalidade de prestigiar, sem qualquer 
diferenciação, todos os condecorados. 
Neste ano foram outorgadas 45 comendas, 
40 indicadas pelos deputados titulares e 
cinco por parlamentares licenciados para 
assumirem secretarias no Executivo e por 
suplentes que assumiram cadeiras durante 
a 18ª Legislatura.

Na cerimônia da segunda-feira (23), 
o presidente da Assembleia Legislativa, 
deputado Gelson Merisio (PSD), destacou 
a Comenda como um dos mais belos atos 
do Parlamento, uma ação que representa 
o desprendimento e a fraternidade que 
caracterizam o povo de Santa Catarina. 
“Esses líderes que constroem nas suas 
empresas, nas suas atividades sociais 
um exemplo para todos os demais 
catarinenses. Homenageia-se uma pessoa, 
mas simbolicamente homenageamos 

todo o voluntário, todo o empresário, 
todo o ativista que ajuda a construir Santa 
Catarina um Estado diferente perante o 
cenário nacional”.

Como representante dos 
homenageados, Tatiana Lessa Soares 
Solonca, indicada para a Comenda pelo 
deputado José Nei Ascari (PSD), procurou 
entender o sentido da honraria. “Quando 
me foi indicada a homenagem, fui procurar 
o que era uma comenda. E é como se fosse 
um agradecimento àquela pessoa que fez 

algo relevante para a sociedade. Algo que 
eu fiz foi muito relevante, não para o João, 
mas para mim como ser humano. De me 
sentir útil, de fazer algo por alguém. E 
claro, foi devolvida através da vida e da 
saúde dele, e isso não tem preço”, disse 
emocionada a moradora de Santo Amaro 
da Imperatriz, que ficou conhecida pela 
luta diária que travou em 2014 para perder 
quase 30 quilos e ter condições de ser 
doadora de parte do seu fígado para o 
menino João Vitor, de Palhoça.

Comenda do Legislativo Catarinense
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Aniversariantes:
27-11 Fabio Luiz Ballestreri (Mecânica Clinicar); Leane Sueli Drei-

fke (Duetto Modas); Eleni T.F. De Oliveira (Mozar Auto Elétrica); Silvia 
Vogel (Contamar) 28-11 Salete Oberherr Prich (Erva Daninha); Silvio 
José Zanin (Informar) 29-11 Marilene Broetto (LB Contabilidade); Ser-
gio Pinheiro (Tecservy SKY) 30-11 Lorivan Leopoldo Webber (Leve 
Confecções) Patricia Simon (Protegy Segurança do Trabalho) 02-12 
Gilvane André Dreyer (Metalúrgica Dreyer); 03-11 Ivair Luís Vendrame 
(Villa Galé) 04-11 Aline Cristina Zardo (Pittol Calçados); Silvino Giaco-
min (Kapass Corr. Seguros).

12-12 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CDL/Associação 
Empresarial.

05-12 Sábado Mais, com atendimento comercial até as 16h.

cdL/Associação empresarial de Maravilha | Av. Maravilha, 203 – centro
3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Os municípios de Maravilha e 
Romelândia foram contemplados na 
segunda-feira (23) pela Secretaria de 
Desenvolvimento Regional (SDR) de 
Maravilha com o repasse de recursos 
que somam R$ 409,7 mil. 

Romelândia recebeu R$ 29,8 mil re-
ferente ao pagamento do convênio para 
a aquisição de combustível tipo óleo 
diesel para utilização em máquinas do 
município para recuperação da malha 
viária rural atingida pela enxurrada do 
mês de julho.

Já Maravilha foi contemplada com o 
valor de R$ 249,9 mil referente ao convê-
nio para execução do projeto do Contor-
no Viário do município, que prevê que o 
traçado tenha 9,3 quilômetros de exten-
são e objetiva desviar o fluxo de veículos 
do centro da cidade. Maravilha ainda 
recebeu R$ 130 mil referente ao convê-
nio para aquisição de equipamentos 
agrícolas (distribuidores de adubo or-
gânico líquido, distribuidores de adubo 
orgânico sólido) e botijões de sêmen (kit 
completo para inseminação artificial).

Psicologia hospitalar tem como objetivo principal a minimização do 
sofrimento provocado pela internação

Serviço da psicologia no Hospital 
São José de Maravilha 

ATENDIMENTO ESPECIALIZADO

A Sociedade Beneficente 
Hospitalar de Maravilha, conhe-
cida como Hospital São José, 
trabalha com uma equipe inter-
disciplinar, composta por fisio-
terapia, assistente social, nutri-
cionista e enfermagem. Destas, 
a profissional de Psicologia Van-
derléia da Costa, atua no Hospi-
tal há dois anos, e conta com a 
ajuda de estagiárias, acadêmicas 
do décimo período do curso de 
Psicologia da Unoesc de São Mi-
guel do Oeste e Pinhalzinho, Ca-
roline Comin e Jhenifer Cristina 
Federizzi.

Conforme Vanderléia a psi-
cologia hospitalar tem como ob-
jetivo principal a minimização 
do sofrimento provocado pela 
internação. “É necessário não 
abranger somente na internação 
em si, mas todo o histórico da 

vida atual e passada do paciente, 
levando em conta suas sequelas 
e consequências emocionais”, 
frisa.

A profissional explica que 
o atendimento é focal e breve e 
muitas vezes emergencial, sendo 
realizado em situação especial 

SDR efetua 
pagamentos de 
convênios para 
Maravilha e 
Romelândia

Regional de 
Maravilha

na qual o paciente encontra-se 
doente e internado, e atenção 
deve ser dada á sua família que 
esta vivenciando este momento 
junto com o paciente hospita-
lizado. “O que se pode dizer da 
psicologia hospitalar, é que ela 
não se dá pela cura, mas também 
não se dá contra a cura. Suprimi-
dos os sintomas e eliminadas as 
causas da doença, ainda perma-
necem a angustia, os traumas, as 
desilusões, os medos, as conse-
quências reais e imaginárias, ou 
seja, marcas da doença”, enfatiza.

Enfim, “a psicologia hospita-
lar dentro do hospital São José 
busca auxiliar os pacientes e fa-
miliares no processo de interna-
ção e adoecimento, fazendo um 
trabalho magnífico, no qual cada 
pessoa é tratada como única e 
especial”, salienta Vanderléia.

Vanderléia conta com a ajuda das acadêmicas de Psicologia da Unoesc 

divulgação

Gestão
Segunda turma do Programa Desenvolvimento de 
Lideranças conclui atividades

A CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha e a Federação das Indústrias 
do Estado de Santa Catarina (Fiesc), 
por meio do Serviço Social da Indús-
tria (Sesi), formaram a segunda turma 
do Programa Desenvolvimento de Li-
deranças (PDL), na terça-feira (24). Os 
módulos da capacitação haviam inicia-
do no dia 13 de outubro, com o objetivo 
de instigar os participantes a entender 
e repensar atitudes e comportamentos 
de liderança e gestão, garantindo que 
a equipe e os parceiros de negócio tra-
balhem na mesma sintonia em prol dos 
resultados. 

Os líderes trabalharam durante 
quatro encontros acerca do papel da 
liderança e o autoconhecimento; rela-
cionamento, comunicação e feedback; 
liderança responsável e gestão de pes-
soas e compromisso com a mudança. 

As instruções foram repassadas pelos 
consultores do Sesi, Jonas Berger e Luci-
vânia Bortolussi, com base na metodolo-
gia Myers Briggs Type Indicator (MBTI). 

Berger explica que o PDL é um cho-
que de conceitos, ferramentas e insights 
sobre gestão, atendimento, resultado, 
relacionamento e reputação, exigindo 
mudanças na atitude de quem lidera 
equipes. “Um processo de revisão de 
vida e de negócios que ajuda você a 
entender, repensar e replanejar tudo 
o que faz parte do seu dia a dia como 
empregado, empresário e/ou empre-
endedor. Ajuda a criar diferenciais ne-
cessários para que o seu conceito seja 
único no mercado e a implementar, no 
seu negócio, produtos e serviços que o 
seu cliente queira pagar”, comenta.

Ao final do quarto módulo, os 
participantes resgataram o que foi 

aprendido e avaliaram o programa. 
Para o supervisor de vendas da MM 
Bebidas, Mickeli Mateus Ceccon, o 
curso o ajudou a ser um líder mais 
preparado, tanto na empresa quanto 
no ambiente familiar. “Aprendemos 
que a mudança começa por nós e se 
acreditamos no que estamos fazendo, 
é possível mudar. Dessa forma, con-
segui fazer com que minha equipe 
acreditasse nela mesma e fizesse a 
diferença”, destaca. 

Ontem (27) foi realizado no Cen-
tro de Eventos Plínio de Nes, em Cha-
pecó, o Sesi Celebra 2015. Na oportu-
nidade, em torno de 500 líderes que 
passaram pelo PDL em mais de 10 
cidades da região receberam seu cer-
tificado e tiveram uma palestra com 
Rogério Cher, abordando o tema “Líde-
res que inspiram felicidade autêntica”.

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

Mais de 100 bandejas de lasanha 
foram comercializadas pela Rede Fe-
minina de Combate ao Câncer de 
Maravilha nesta semana. O ponto alto 
das vendas foi realizado no sábado (21) 
pela manhã, quando as voluntárias 
montaram um ponto de venda na Pra-
ça Padra José Bunse. Já nos demais dias 
a venda foi na sede da entidade. 

De acordo com a presidente da 
Rede Feminina, Heli Kerkhoff, as lasa-
nhas foram produzidas pelas próprias, 
sendo que neste ano os sabores eram 
de brócolis, frango e gado. Cada ban-
deja tinha aproximadamente 1 kg e foi 
comercializada no valor de R$ 20,00 
“Os valores arrecadados serão investi-
dos na manutenção das ações sociais 
da Rede Feminina”, destaca.

Voluntárias produziram lasanhas de brócolis, frango e gado, que 
foram vendidas no decorrer da semana

Tradicionais lasanhas são 
comercializadas pela Rede 
Feminina de Combate ao Câncer

Corti Avioeste realiza X Sipat

VOLUNTARIADO  

Segurança

Voluntárias montaram um ponto de venda na Praça Padre José 
Bunse no sábado

Ilaine Rohden/O Líder

Entre os dias 16 a 20 de novem-
bro foi realizada a X Semana Interna 
de Prevenção Acidentes de Trabalho 
(Sipat) na empresa Corti/Avioeste, de 
Cunha Porã.

No dia 16 foi realizada a abertura e 
entrega do prêmio a funcionária Karin 
Simone Donatti, que foi escolhida com 
a melhor frase: “ Trabalhe com segu-
rança, pois alguém te espera sorrindo!”. 
Na sequência a fisioterapeuta Fernan-
da Boni Willinghoefer ministrou a pa-
lestra com o tema “Ergonomia no local 
de trabalho”, enfatizando a importância 
dos cuidados com a saúde do corpo 
através de posturas adequadas e os 
benefícios dos cuidados para uma vida 
saudável. 

Uma palestra com o ginecologista 
Éderson Pasqualotto deu início ao se-
gundo dia da Sitap. A palestra abordou 
o tema “DST e AIDS”, destacando as 
consequências da falta de prevenção e 
a importância do tratamento adequa-
do para garantir a saúde da pessoa e da 

família. No dia 18, o policial rodoviário 
federal, J. Novais, proferiu a palestra 
“Acidentes de trânsito”, esclarecendo o 
papel da PRF, suas atividades e o papel 
social perante a comunidade. Ele tam-
bém apresentou estatísticas de aciden-
tes de trânsito, suas principais causas e 
o que cada um deve fazer para evitá-los. 

No dia 19 o bombeiro militar Ro-
gério Golin ministrou a palestra com o 

tema “Prevenção a acidentes de traba-
lho”, sobre os deveres e obrigações da 
empresa e do funcionário com relação 
ao fornecimento e uso correto dos EPIS. 
Uma reflexão sobre a importância da 
vida, sobre a prevenção dos acidentes 
de trabalho e domésticos.

O encerramento da X Sipat ocorreu 
com um almoço especial confraterni-
zado por todos os funcionários. 

Diversas palestras foram realizadas durante a X Sipat

Corti/Avioeste/ divulgação

Cultura do 
estupro e silêncio

O estupro e o assassinato da mulher são as formas extremas de sexis-
mo e, apesar da Constituição, das leis, da Maria da Penha e dos valores 
alardeados da democracia, incarnam uma profunda, enraizada, cultura 
patriarcal que ainda resiste em reconhecer a mulher como uma pessoa. 

A mulher ainda permanece nos neurônios culturais da 
maioria, incluindo infelizmente as mesmas mulheres, como 
uma função sexual e procriadora: é o corpo do prazer, do cui-
dado e da continuidade da espécie e do patrimônio. 

De fato seja o cristianismo que o direito de família regu-
lamenta isso. E os dois baseiam os seus arquitraves epistê-
micos sobre a ideia da mulher enquanto ser sub-humano, 
frágil, a ser tutelado e defendido dos impulsos ruins. 

A família, nesse sentido, além de um dispositivo de ga-
rantia de transmissão da propriedade seria, também, 
um lugar/dispositivo de proteção para a mulher. 

Mas, a evidência das crônicas diárias demostram que não é as-
sim não. A mulher, encaixada em mecanismos de amor e ódio, de 
dependência e jogos de poderes. Prendendo a mulher no papel de 
mãe, institucionalizando a infância sob o poder do homem-macho, o 
homem o constringiu mesmo em uma máscara de criancice continu-
amente ameaçada. Por isso a violência: do homem contra a mulher. 

E da violência ao estupro o passo é breve. 
No programa Parla con Deny da semana passada abordamos bem 

esse tema referido a “Cultura do estupro”, tão predominante na cul-
tura machista, patriarcal, alavancada por crianças mimadas. Podem 
escutá-lo no site da rádio 103 FM na página do Parla con Deny. 

Aqui queria brevemente resumir e integrar al-
guns conceitos debatidos no programa. 

Estupro: Por estupro se entende qualquer comportamento de 
sexo forçoso e forçado. Ou seja, cada vez que uma mulher ou ho-
mem não querem e/ou não autorizam um comportamento sexual 
(da uma cantada a passar uma mão na bunda a uma penetração) 
estamos evidenciando um ato de ESTUPRO. E isso é CRIME. 

Culpabilidade da vítima: comentários como os que seguiram no 
twitter e no youtube a respeito da Valentina de Mater Chef Jr ou do video 
do movimento “Ninguém merece ser estuprada” destacam muito bem 
o que é “Cultura do Estupro”, ou seja, a aprovação e o silencio social em 
relação ao comportamentos de abuso e a culpabilidade da vitima. Exem-
plos de comentários: “será que se ela é consciente é pedofilia” e “vagabun-
da”, referidos a uma menina de 12 anos e “se não querem ser estupradas 
porque tiram a roupa, parecem mesmo querer ser estupradas kkk”, referido 
a campanha para defender o direito da mulher sobre o próprio corpo”. 

Quero remarcar o meu pensamento: Se uma mulher se arruma 
para mostrar o seu corpo porque esse comportamento faz ela se sentir 
bem, porque se acha bonita, por que gosta ser desejada, etc., está no 
direito dela. Se ela também quer consequentemente fazer sexo, está no 
direito dela. O ponto é que se em qualquer momento desses proces-
sos de exposição e/ou sedução a pessoa estabelece um limite, um não, 
isso tem absolutamente que ser respeitado. é um limite intransponível. 
Alias, ir alem disso é crime. E se é a mesma mulher a não dar-se conta e 
perder a capacidade de dar-se limites, talvez porque tão idiota e ridícu-
la de ficar bêbada sem dignidade e/ou nem dar-se conta do porque se 
expõe tanto assim .. bom naqueles caso um verdadeiro homem tem que 
trata-las como coitadinhas. Ser homem é algo diferente de ser macho. 
Ser homem é fazer a coisa certa. Ser macho é querer mostrar a própria 
superioridade colocando a mulher na inferioridade. Ou um gay. 

Coitada: é tão radicada essa cultura do estupro que talvez os lei-
tores nem se repararam que o termo “coitada”, hoje usado de maneira 
carinhosa, na verdade deriva do termo coito e justamente se referia 
a todas as mulheres abusadas e estupradas para marca-las e identifi-
ca-las sem por isso ter que mencionar o abusador. Ou seja, não tem 
ato criminoso por trás desse coito mas é uma característica daquela 
mulher. Que poderia ser sua mãe, sua filha, sua irmã ou namorada.

Vale a pena escutar o programa. 
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QUANDO NOS EMPENHAMOS AO MÁXIMO, 
MANIFESTA-SE A FORÇA DE DEUS 

“Estando a mente em conformidade com o caminho da verdadeira 
dedicação, Deus há de nos proteger, mesmo que não oremos” — com 

estas palavras, o poeta e aristocrata Michizane Sugawara quis dizer 
que, quando exteriorizamos toda a força que possuímos, estabelece-
se a sintonia perfeita entre a mente de Deus e a nossa mente, e então 

manifesta-se o misterioso poder de Deus. Deus Se revela de modo que 
possamos percebê-lo, quando a nossa mente se sintoniza com Ele.

Livro: Mensagens de Luz
reuniões da Seicho-nO-ie

terças-feiras às 20 horas 
quintas-feiras às 15 horas
encontro da Mulher feliz

na Associação Local de Maravilha/Sc
rua 27 de Julho, nº 2081

Restam poucos dias para encer-
rar o prazo de inscrições do con-
curso de decoração natalina Luz e 
Magia, tanto para residências quan-
to para vitrines de empresas. Os in-
teressados devem preencher a ficha 
de inscrição e entregá-la até a pró-
xima sexta-feira (4) aos promotores 
da iniciativa – na CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha ou na 
Secretaria de Indústria, Comércio e 
Turismo, junto à prefeitura. 

O concurso visa incentivar o es-
pírito de Natal, embelezar a cidade 
e atrair turistas da região. As resi-
dências e vitrines serão avaliadas no 

período de 10 a 15 de dezembro, ob-
servando-se a criatividade, origina-
lidade e espírito natalino. Além do 
voto da comissão organizadora, o 
voto popular, por meio do Facebook 
da CDL/Associação Empresarial, 
também terá peso na nota final. 

No concurso de vitrines, as três 
primeiras colocadas serão premia-
das. O primeiro lugar ganhará um 
audiovisual da empresa, uma foto 
personalizada da vitrine e uma ces-
ta de Natal. O segundo colocado 
receberá um lustre decorativo, uma 
foto personalizada da vitrine e uma 
cesta de Natal. Já o terceiro colocado 

ganhará uma foto personalizada da 
vitrine e uma cesta de Natal. 

Quanto às residências, os três 
primeiros colocados ganharão uma 
cesta de Natal e uma foto personali-
zada. Além disso, o primeiro coloca-
do recebe um televisor e o segundo 
um aparelho DVD. Os vencedores 
serão divulgados e premiados no 
dia 20 de dezembro, durante even-
to do Natal Regional Luz e Magia 
2015, na Praça Padre José Bunse. 
Mais informações sobre o concurso 
podem ser obtidas na CDL/Associa-
ção Empresarial, pelo telefone (49) 
3664-0414.

Residências e vitrines serão avaliadas no período de 
10 a 15 de dezembro, observando-se a criatividade, 
originalidade e espírito natalino

Inscrições para concurso de 
decoração natalina encerram 
na próxima semana

Chefes e dirigentes escoteiros de 
Maravilha participam do 1º acampachefe 

PRAZO 

Extremo-Oeste 

No último fim de semana foi re-
alizado em Caibi, na Sede do Grupo 
Escoteiro Folhas Verdes, o 1º Acam-
pachefes do distrito Extremo-Oes-
te de Santa Catarina. Cerca de 60 
adultos, entre chefes e dirigentes de 
diversos grupos escoteiros da região, 
marcaram presença. O acampamen-
to teve início as 13h de sábado (21) e 
término às 13h30 de domingo (22).

Durante a atividade os inscritos 
tiveram oportunidade de participar 
de oficinas de amarras, jogos e can-
ções, cerimônias e fogo do conselho, 
a fim de aperfeiçoar e buscar novas 
experiências para desenvolver com 
seus jovens. “Melhorar é preciso, 
buscar coisas novas sempre deixa 
nossas reuniões de final de semana 
mais alegres e divertidas, os jovens 

esperam novidades sempre, bus-
quemos nos aperfeiçoar sempre que 
possível a fim de deixar este mundo 
um pouco melhor do que o encon-
tramos”, frisam os chefes.

Já em Maravilha, no sábado, na 
sede na sede do Grupo Raízes em 
Maravilha o vereador Eder Moraes 
ministrou uma palestra aos jovens 
sobre as funções de um vereador.

Chefes e dirigentes do Extremo-Oeste participaram do encontro 

divulgação escoteiros

A Informar/Unopar polo de Ma-
ravilha entregou, na última semana, 
a premiação aos melhores coloca-
dos do Simulado do Enem 2015. Ao 
todo, foram mais de 870 participan-
tes em 21 municípios da região. A 
universidade premiou os três me-
lhores colocados de cada escola. 

Em nível de Brasil, os acadêmi-
cos que realizaram a redação do si-
mulado estavam concorrendo a bol-
sas de estudo de 100%. Nos mais de 
450 polos da Unopar, em todo o Bra-
sil, mais de 50 mil inscritos fizeram a 

redação, sendo que as 100 melhores 
redações foram premiadas com bol-
sas de estudo. O polo de Maravilha 
foi novamente um destaque nacio-
nal, onde sete alunos de escolas da 
região foram premiados com bolsas 
de estudo de 100%. 

A aluna Eduarda Caroline 
Appelt, da Escola Estadual Professor 
Patrício de Oliveira, do município 
de Cunha Porã, foi a melhor coloca-
da do polo da Unopar de Maravilha 
e a quinta colocada em nível nacio-
nal. 

Simulado Enem
Alunos do Ensino Médio 
conquistam bolsas de 
estudos na Unopar

Divulgação/Unopar

Eduarda Caroline Appelt foi a melhor colocada do polo da Unopar
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Saiba o que isso implica para os aposentados, 
pensionistas e beneficiários

PERDAS

Atendendo a um apelo do governo federal, o 
plenário do Congresso manteve o veto da presi-
dente, Dilma Rousseff, a um projeto que estendia 
a regra de correção do salário mínimo para as 
aposentadorias, pensões e benefícios pagos pela 
Previdência Social. Originalmente, o projeto tra-
tava apenas da prorrogação até 2019 da política 
de valorização do salário mínimo. No entanto, 
durante votação na Câmara dos Deputados em 
junho, os deputados estenderam o reajuste aci-
ma da inflação para as aposentadorias, pensões e 
benefícios a quem ganha acima do mínimo. E, ao 
vetar o projeto, a presidente Dilma argumentou 
que associar a política de valorização do salário 
mínimo aos pagamentos da Previdência era in-
constitucional. Pela política sancionada, o salário 
mínimo continuará sendo reajustado com base 
na correção da inflação, medida pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor (INPC) de um 
ano antes mais a variação do Produto Interno 
Bruto (PIB) de dois anos anteriores.

Mas o que isso implica para os aposentados, 
pensionistas e beneficiários? De acordo com o 
presidente da Associação dos Aposentados e 
Pensionistas da Previdência Social (Asaprev) de 
São Miguel do Oeste, Jaime Pretto, são muitas 
implicações. “Trabalhamos muito no Congres-
so Nacional para que os aposentados que tanto 
trabalharam em prol do Brasil para construir essa 
riqueza, pudessem melhorar seus proventos, 
pois há uma política de achatamento há muitos 
anos. Só o salário mínimo pode aumentar acima 
da inflação e os demais não podem, quando que 
os demais estão numa idade mais avançada e 
têm mais despesas com saúde. Então, também 
têm um custo de vida maior  poderiam ter um 
aumento diferenciado”, explica Pretto.

As lideranças da região trabalharam bastan-
te e conquistaram vários apoios, tanto é que se 
conseguiu incluir esta emenda em abril e, no 
início de julho, acabou confirmando a aprova-
ção da emenda, reajustando no mesmo índice 
do salário mínimo. “A Dilma vetou. Agora, re-
centemente, o veto foi analisado e mantido por 
apenas seis votos. Estamos descontentes com 
isso”, analisa. 

Perdas
Conforme Pretto, as perdas para os aposen-

tados passam dos 80%, inclusive existe um pro-
jeto tramitando no Congresso Nacional, o PL 
4434, que repõe as perdas desde 2003. “Porém, 
não está sendo analisado, pois o governo não 
quer. Está parado, engavetado na Câmara. Todo 
o ano, são perdas na faixa de 1% e anos que che-
gou a 4% de diferença. Não estamos conseguin-
do que o governo promova igualdade”, reflete o 
presidente da Asaprev.

O repórter da Rádio Líder FM, Celso Ledur, 
frisa que se aposentou em 2006. De lá para cá, 
teve perdas de cerca de 25%. “Me aposentei com 
2,5 salários mínimos. Hoje, nove anos depois, 
estou com cerca de 1,9 salário. Esta defasagem 
prejudicou os aposentados devido ao fator pre-
videnciário. Atualmente, continuo trabalhando, 
mas também continuo pagando. Meu salário 
vai acabar virando um mínimo”, conta.

Neste mês a presidente também sancionou 

O repórter Celso Ledur destaca 
que teve perdas na aposentadoria

Presidente Asaprev de São Miguel 
do Oeste, Jaime Pretto

 Jornal O Líder

Keli Fernandes/O Líder
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uma lei que instituiu nova regra para a apo-
sentadoria, que varia progressivamente, o fa-
moso PL 8595. A regra faz, em suma, com que 
as pessoas tenham que trabalhar mais para se 
aposentar mais tarde e, também, vetou o artigo 
que permitia a desaposentadoria. “A questão 
8595 prejudica o trabalhador, pois muitos tra-
balhadores começaram a trabalhar com 16 ou 
18 anos. Então, em vez de se aposentar integral 
com 30 ou 35 anos, não é assim. De acordo com 
a idade, vai ter que trabalhar 40 ou 45 anos para 
se aposentar, isso com a regra 8595. Prejudica 
muito e quando chega a idade para aproveitar 
a aposentadoria ele não tem mais 60 anos, ele 
vai ter 65 ou 70 anos. Aí, torna-se mais difícil. A 
questão da desaposentação ficou mais difícil, 
pois tinham pessoas que estavam esperando 
isso para continuar trabalhando, e melhorar um 
pouco o ganho na aposentadoria, mas agora foi 
vetado”, complementa Pretto.

Ilaine Rohden/O Líder



 - MARAVILHA - S C, 28 de novembro de 2015 - edição 357



 - MARAVILHA - S C, 28 de novembro de 2015 - edição 357



 - MARAVILHA - S C, 28 de novembro de 2015 - edição 357

::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Encontro reuniu ao 
todo 19 corais da 
região, incluindo o 
coral anfitrião 

CULTURA MUSICAL

MAiS eventOS 
Além do encontro de corais, o 

Centro Cultural 25 de Julho desen-
volverá diversas outras atividades 
até o fim deste ano. 

De acordo com o presidente da 
entidade, Mario Fülber, amanhã 
(29), haverá almoço grátis para 

os sócios que estão em dia com o 
anual. “Para o almoço é necessário 
levar pratos e talheres”, explica.

O último evento da entidade 
será realizado no dia 12 de dezem-
bro, na sede. É a assembleia geral 
ordinária, às 13h30, com a presen-
ça da maioria dos associados, ou 

em segunda convocação, às 14h, 
com qualquer número de sócios 
presentes. Os seguintes assuntos 
serão tratados: prestação de con-
tas da atual diretoria; informações 
sobre a reforma da sede social, 
assuntos diversos de interesse da 
entidade.

O primeiro encontro de corais na 
nova sede do Centro Cultural 25 
de Julho de Maravilha foi reali-
zado no sábado (21). Na ocasião, 

além do coral anfitrião, mais 18 corais de 
Maravilha e da região participaram do en-
contro. 

O evento contou com a participação da 
prefeita de Maravilha, Rosimar Maldaner, 
da diretora de Cultura, Rosi Inácia Rei-
chert, e do presidente do Centro Cultural 
25 de Julho, Mario Fülber. 

A prefeita ressaltou que a confrater-
nização entre os grupos é importante. “É 
uma alegria participar de um encontro que 
expressa pela música o que nós sentimos. 
Confraternizar com música sempre é muito 
bom”, frisa.

Para a diretora de Cultura, não impor-
ta a etnia, mas sim a expressão do povo. “É 
um dia de festa e de cultura, seja de qual-
quer etnia”, destaca.

Após os pronunciamentos, o presidente 
do Centro Cultural 25 de Julho abriu ofi-
cialmente o encontro e cada coral apresen-
tou três canções, que encantaram o público 
presente. Após as apresentações foi servido 
jantar aos participantes.

CONHEÇA OS CORAIS QUE 
SE APRESENTARAM:

Coral 25 de Julho de Maravilha
Coral Evangélico Cunha Porã, de Cunha 
Porã
Lar de Convivência de Maravilha
Associação Cultural Italiana de Maravilha 
(Acima)
Coral Immer Frohlich, de Maravilha
Um Tocchetin d’Italli, de Iporã do Oeste
Coral Luterano Cunha Porã, de Cunha Porã
Coral Evangélico Palmitos, de Palmitos
Cecondi, de São Miguel do Oeste
Coral 25 de Julho Cunha Porã, de Cunha 
Porã
Grupo Raggio di Sole, de São Miguel do Oes-
te
Coral Meninos Cantores, de Nova Erechim
Grupo Bella America, de Descanso
A Colppeti, de Maravilha
Coral Acorpa, de Palmitos
Coram Municipal Cunha Porã, de Cunha 
Porã
Coral Boa Vontade Sede Oldenburg, de Pal-
mitos
Coral Pinhalzinho, de Pinhalzinho
Acosmo de São Miguel do Oeste.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Coral anfitrião fez a abertura do encontro 

Dezoito corais de Maravilha e região participaram do encontro 

Este foi o primeiro encontro de corais na nova sede do Centro Cultural 25 
de Julho

Após as apresentações foi servido jantar aos participantes 

Lideranças de Maravilha prestigiaram o evento
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Simone Hübner

V/02

Um Toque de Requinte

1 - ORGANIZEM-SE ANTES 
DA PRIMEIRA CARONA 

Tudo deve ser bem combinado 
entre os dois: pontos de encontro, traje-
tos, divisão de custos, tempo, limite de 
espera e, se possível, frequência. Vocês 
podem inclusive marcar um café ou 
uma pequena reunião antes da primei-
ra carona para se conhecer melhor.

2 - COMUNICAÇÃO é 
FUNDAMENTAL 

Além das questões de segurança 
envolvidas, as principais formas de 
contato serão necessárias para combi-
nar as caronas e em casos de imprevis-
tos. Tenha principalmente o número 
do celular do outro em mãos, é muito 
importante, e assegure-se que ele (a) 
também tem o seu. E não confie total-
mente em canais de contato que não 
são em tempo real, como e-mails (eles 
podem simplesmente não ter sido li-
dos a tempo).

3 - NÃO SE ATRASE!
Seu tempo é tão precioso quanto 

o do outro. Combine o limite de espera 
de ambos para possíveis atrasos e avise
-o com antecedência caso algum atra-
so esteja previsto, mesmo que incerto.

Espero que tenham gostado das dicas! 
Excelente fim de semana a todos!

 4 - SEJA GENTIL E EDUCADO
Bom dia, boa tarde, boa noi-

te, obrigado e por favor são sempre 
bem-vindos. Procure também não 
extrapolar os limites do outro, como 
fazer perguntas pessoais, levantar 
assuntos polêmicos e, no caso do ca-
roneiro, fazer comentários sobre como 
o motorista dirige ou ficar mexendo 
muito no carro. Também evite tirar o 
sapato e dormir.

 5 - PROCURE SER UMA 
BOA COMPANHIA!

Combinem os custos antecipa-
damente, deixem claro entre si quais 
são os valores e como serão pagos. 

Aqui vale a regra: “o combinado não 
sai caro”. Os custos normalmente 
envolvem combustível, pedágio, 
estacionamento e manutenção do 
veículo. Combinem também o que 
acontecerá em casos de falta de um 
dos dois.

6 - RESPEITO é BOM E 
TODOS GOSTAMOS

Nunca, mas jamais, fume dentro 
do carro, mesmo que o outro não 
tenha falado nada. Também não é 
recomendado levar mais alguém 
na carona, usar perfumes ou outros 
produtos com odores fortes, sujar o 
carro e comer ou beber no trajeto.

 7 - EVITE MUDAR SEU TRAJETO
Caso tenha alterações em seu tra-

jeto (no caso do caronista) ou tenha 
que parar em algum lugar no cami-
nho (ambos) e não seja possível evitar, 
informe sempre o outro com antece-
dência.

 8 - FAÇA NOVAS AMIZADES!
Aproveite para conhecer melhor o 

outro e fazer novas amizades e conta-
tos profissionais. Afinal, vocês prova-
velmente trabalham e moram perto. 

Para isso, as dicas acima são funda-
mentais. 

Caso tenha problemas com a ca-
rona, você deve, antes de tudo, conver-
sar com seu parceiro e, eventualmen-
te, assumir seus erros. Caso não queira 
mais a carona, avise seu parceiro sobre 
a impossibilidade de continuar e bus-
que alternativas.

Lembre-se que é importante falar 
o que pensa, mas isso pode sempre ser 
feito de maneira civilizada e com bom 
senso.

Divulgação
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As aventuras dos 7 anões
A princesa Rose é amaldiçoada por uma bruxa ao nascer. De 
acordo com a magia, ela vai espetar o dedo e todo o castelo vai 
cair em sono profundo, a não ser que um beijo verdadeiro a des-
perte. Sete anões descobrem sobre o feitiço e partem em busca 
de Jack, namorado de Rose, para salvá-la. Mas eles não chegam 
a tempo: Rose espeta o dedo e todos dormem, menos os sete 
anões. Agora eles devem descobrir sozinhos uma maneira de 
salvar a todos.

Escola de Espiões 
Aos 16 anos de idade, Megan Walsh (Hailee Steinfeld) já é uma 
jovem assassina, treinada com os melhores. Mas ela está cansada 
desta vida, e finge a própria morte para recomeçar. Com uma 
identidade secreta, ela se inscreve como aluna de uma pequena 
escola, mas sua antiga chefe (Jessica Alba) desconfia do golpe e 
decide investigar o caso.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/03

Susane Zanin Moda & Estilo
Fotos: Adriano Debortoli e Fabricia Pinho

Quando pensamos em referência de ensino de design 
de moda no nosso país logo surge em nossa mente 

São Paulo e Rio de Janeiro, não é? Contudo, por cin-
co anos consecutivos uma universidade catarinense 
tem sido eleita a melhor faculdade de moda do Bra-
sil. Estou falando da Universidade do Estado de San-

ta Catarina (Udesc). Orgulho ver nosso Estado tão 
bem representado! Eu tive o prazer de estudar lá.
Este mês aconteceu o famoso desfile de formatu-
ra anual, o Observatório de Culturas e Tendências 
Antecipadas – OCTA Fashion. Neste ano foram 38 
formandos que apresentaram suas coleções, fei-

tas com inspiração em diversos assuntos.
Os desfiles passam num piscar de olhos, mas o trabalho 

vem sendo realizado há mais de um ano. Não é fácil, pois 
cabe aos novos designers - além de criar e costurar os 

3 looks apresentados na passarela - organizar, em con-
junto com os professores, todo o evento: trilhas sono-
ras, negociação com fornecedores, editoriais, casting 
de modelos, disposição de lugares e todos os outros 
detalhes necessários para deixar o evento perfeito. 

Cabe destacar a revista OCTA Mag, feita também pelos 
alunos e professores e lançada no dia do evento. Este ano, 
além das coleções dos novos designers, ela traz entrevistas 
com grandes estilistas, modelos, maquiadores e fotógrafos.

Selecionei alguns dos looks que mais gostei no even-
to deste ano. Foi muito difícil selecionar apenas al-

gumas, mas aqui estão as coleções Fractal de Marina 
Thais, Miroir de Débora Hoffmann e Wireframe de 

Letícia Michels. O evento possui uma página no Fa-
cebook com fotos das outras incríveis coleções!
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Livros
Christina Hobbs e Lauren Billings, conhe-
cidas pelo pseudônimo Christina Lauren, 
causaram grande impacto com seu Cretino 
irresistível. A série entrou nas listas de mais 
vendidos no Brasil e é best-seller do USA 
Today e do The New York Times. Agora, elas 
estão de volta com o segundo volume da 
série “Selvagem Irresistível”. Aqui o jogo de 
sedução continua dessa vez com o casal Finn 
Roberts e Harlow Vega. Depois das memo-
ráveis noitadas em Las Vegas que deram origem a um conjunto de 
casamentos inusitados Harlow reencontra o sexy pescador, desta vez 
em San Diego. Apesar do estranhamento inicial, a atração se revela 
mais forte, conduzindo-os a uma sequência de aventuras deliciosas...

É mais difícil nascer do que morrer. Morrer 
é voltar para casa, rever parentes e amigos. 
Nascer é ter de esquecer tudo, enfrentar as 
energias do mundo, encarar problemas mal 
resolvidos do passado, desenvolver dons 
e aprender as leis da vida! Embora tivesse 
se preparado para nascer, Milena sentiu 
medo, quis desistir, mas era a sua hora, e seus 
amigos espirituais a mergulharam em um 
pequeno corpo preparado para ela. É que, 
apesar do medo, ELA CONFIOU NA VIDA!

A autora apresenta uma nova visão da nutrição. Baseada em estudos científicos, ela 
comprova que as dietas são, a longo prazo, a mais importante fonte de ganho de peso das 
pessoas. Em seu livro, Sophie ensina como é importante não fazer dietas para que se viva 
com qualidade, prazer e com o peso saudável. Sim, é possível perder peso sem sofrimento 
e sem cortar da sua alimentação alimentos ou grupos alimentares completos. Nada de 
cortar o glúten ou se alimentar apenas de proteínas ou ser radical! Partindo do estudo da 
nutrigenômica, a ciência que trata de como os alimentos conversam com nossos genes, 
Sophie apresenta um método científico, em que a contagem de calorias e as restrições 
alimentares radicais ficam proibidas, ou seja, para emagrecer, nada de dieta! Sophie conta 
seus sete segredos para emagrecer de maneira sustentável, sem fazer dietas, e resgatando o 
prazer de comer alimentos verdadeiros. Complementando o livro, Sophie pensou e prepa-
rou uma seção com dicas sobre como organizar o seu dia-a-dia na cozinha e com mais de 
50 receitas para preparar, muitas delas receitas favoritas de seus amigos do mundo todo.

Variedades
V/04

Henrique HübnerGames

É um videojogo de ação-aventura de ficção his-
tórica produzido pelo Ubisoft Quebec, com o apoio 
de oito outros estúdios da companhia. Syndicate 
é o nono jogo principal da série Assassin’s Creed, 
sucessor de Assassin’s Creed Unity (2014), e publi-
cado pela Ubisoft em 23 de outubro de 2015 para 
PlayStation 4 e Xbox One e 19 de novembro de 2015 
para Microsoft Windows.

Em 1868, durante o período final da Revolu-
ção Industrial, com a Irmandade dos Assassinos 
erradicada, os gêmeos Jacob (Paul Amos) e Evie 
Frye (Jennifer Hale) deixam Crawley e dirigem-se 

para Londres. Ao chegarem encontram uma cidade 
controlada pelos Templários, em que tanto a Igreja 
como a Monarquia estão a perder o poder. Criados 
como assassinos para seguirem os ensinamentos 
da Irmandade, Jacob e Evie querem restabelecer 
a ordem retirando o controle feito por Crawford 
Starrick, um terrível templário industrialista, e in-
filtrando-se no mundo do crime organizado de 
Londres. Em adição, são apresentadas durante a 
história as “anomalias temporais”. Ao acedê-las o 
jogador é levado para outras épocas da história de 
Londres.

Cerveja preta aumenta 
o leite materno?

Segurar um espirro não faz mal 
à saúde?

Evitar carne vermelha emagrece?

Verdade. Não há ne-
nhum estudo sobre cerveja 
preta em amamentação. 
Mas, alguma lógica existe. 
A cerveja contém cevada, 
uma fonte de proteína, 
fibras e vitaminas. 
Além de água, é 
claro! Por isso, 
é possível que 
aumente a pro-
dução de leite.

Mito. Segurar o espirro 
ou espirrar “para dentro” 
provoca súbito aumento da 
pressão nas vias aéreas e até 
dentro do crânio. Os riscos 
mais comuns são sangra-
mento nasal, ruptura dos 
tímpanos, perda da audição, 
vertigem e até descolamen-
to de retina. Portanto, não é 
bom trancar o espirro. Use 
o lenço e espirre à vonta-
de. É mais saudável.

Mito. Em moderação, ela pode 
ser consumida na dieta, por ser fon-
te de proteínas e ferro. Prefira cortes 
magros e porções pequenas. 
A porção deve ter, 
aproximadamente, o 
tamanho e a gros-
sura da palma 
da sua mão.
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Rosiane Poletto Estela Serpa
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Área Vip
revisao@jornalolider.com.br
vip@jornalolider.com.br

 E-mails:

Aline 
Fazer aniversário é um momento 
especial de renovação para sua alma 
e seu espírito, porque Deus, na sua 
infinita sabedoria, deu à natureza a 
capacidade de desabrochar a cada 
nova estação e a nós capacidade de 
recomeçar a cada ano. Parabéns 
por seu aniversário comemorado 
amanhã (29).

ELIANDRA 
Aniversário é o ano 
novo particular de 

cada um... É tempo de 
pensar em mudar, em 

melhorar no que for 
possível. E também de 

ficar alegre por tudo 
que você alcançou e 

superou! Parabéns pelo 
aniversário comemorado 

hoje (28).

Ideraldo e Mara Rúbia 
Parabenizamos o casal Ideraldo e Mara 
Rúbia Heydt, que na segunda-feira (30) irá 
comemorar Bodas de Pérola, 30 anos de 
união. “A união de duas pessoas sempre 
mostra que algo de sublime, perfeito, 
sensível e eterno ainda existe.” Com 
carinho dos companheiros e domadoras do 
Lions Clube Maravilha.

Silvio Zanin 
Parabéns, que possa ter muitos anos de 
vida, abençoados e felizes, e que estes 
dias futuros sejam todos de harmonia, 
paz e desejos realizados. Que seu 
coração esteja sempre em festa, 
porque você é um ser de luz e especial. 
Felicidades pelo seu aniversário 
comemorado hoje (28). 

Leane 
Os sintomas da felicidade se traduzem 
do otimismo, na fé, na esperança e no 
empenho por ser melhor a cada dia. 
Continue trilhando pelos vales da vida, pois 
um dia encontrarás o mais belo jardim, 
o jardim que representará a realização 
de seus maiores sonhos. Parabéns pelo 
aniversário comemorado ontem (27).

Lorivan 
A vida tem seus momentos difíceis, mas 
tem também suas compensações. Que 
neste dia iluminado, do seu aniversário 
comemorado dia 30, você seja ainda mais 
feliz. Felicidades!

Daniel 
Parabéns pelo teu aniversário, 
comemorado na próxima quarta-feira 
(2). Vida e saúde! Que a coragem 
esteja sempre contigo. Que a alegria 
impulsione os teus passos.
Que o sol brilhe sempre em tuas 
aspirações. Felicidades sempre! 

As irmãs Carolina e Manuela 
completam hoje (28) o primeiro 
aninho de vida. Um filho é uma 
dádiva, e ter vocês duas em nossas 
vidas é um presente em dobro, 
alegria dobrada e amor imensamente 
infinito. Amamos muito vocês. Feliz 
aniversário e que Deus abençoe e 
proteja vocês sempre! Felicitações do 
papai e da mamãe
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Geral
a/23

A formatura dos alunos que par-
ticiparam do Programa Escola no 
Campo foi realizada na segunda-fei-
ra (23). O curso foi desenvolvido por 
meio de uma parceria entre a Syngen-
ta, a Fundação Abrinq, Cooperativa 
Auriverde e as escolas Oscar Majolo 
de São Miguel da Boa Vista; Osval-
do Ferreira de Mello de Tigrinhos; 
Nicolau Schoenberger de Cunhataí; 
Professor Balbino Martins de São José 
do Laranjal (Iraceminha) e o Centro 
Educacional Padre Luiz Muhl de Flor 
do Sertão.

O programa tem como objetivos 
preservar o meio ambiente, produzir 
alimentos saudáveis, por meio das 
crianças conscientizar os pais quan-
to ao uso correto e seguro dos agro-
químicos, conscientizar adultos e 
crianças que não se deve manipular 
agroquímicos antes dos 18 anos e es-
timular o sentimento de orgulho por 
pertencer ao meio rural.

Na solenidade de formatura as 
escolas apresentaram os trabalhos 
realizados durante o semestre para 
desenvolver os temas propostos pelo 
programa, por meio de maquetes, 
cartazes, alimentos, Equipamentos 
de Proteção Individual (EPI), vídeos 
e fotografias. Também foram realiza-
das apresentações teatrais, apresen-
tadas pelos próprios alunos e tratan-
do sobre temas relacionados, como 
alimentação saudável, segurança 
no trabalho, preservação ambiental, 
destinação correta de resíduos, con-
servação da água e principalmente 
a valorização dos cidadãos do meio 
rural.

Premiação 
Faz parte do programa Escola no 

Campo o concurso da frase e do dese-
nho que retratam os temas propostos. 
Entre 140 frases e 140 desenhos foram 
selecionados dois de cada escola. A 
premiação foi uma bicicleta para o 
primeiro lugar e um relógio, para o 
segundo lugar, doados peala Auriver-
de e Syngenta. 

centro educacional Padre Luiz 
Muhl: Concurso de desenho - 2° lu-
gar Francieli Santin Dall’Agnol e 1° 
lugar Ana Claudia Deeter. Concurso 
de frase - 2° lugar Gabriela Rodrigues 
de Moura e 1° Andrieli Bach da Rosa. 

e.e.B. nicolau Schoenberger: Con-
curso de desenho - 2° lugar Vitor Da-
niel Bassani Brum e 1° lugar Jesuane 
Beatriz Käfer. Concurso de frase - 2° 
lugar Camila Scheid e 1° Ellen Luane 
Diel.

e.e.B. Professor Balbino Mar-
tins: Concurso de desenho - 2° lugar 
Kauan Jhonatan Correa de Souza 
Gonçalves e 1° Ezequiel Petry Silvei-
ra. Concurso de frase - 2° lugar Ma-
riel Cristina Kunz e 1° Gabriel Luiz 
Zanella.

e.e.B. Oscar Majolo: Concurso 
de desenho - 2° lugar Iago Henrique 
Luft e 1° Ketlin Alt. Concurso de fra-
se - 2° lugar Rodrigo Mahl Muller e 1° 
Cuane Ribeiro.

e.e.B. Osvaldo ferreira de 
Mello: Concurso de desenho - 2° lu-
gar Jonathan Martens e 1° lugar Bruno 
Panzenhagem de Oliveira. Concurso 
de frase - 2° lugar Djonatan Clein Bo-
nelli e 1° Luander Felipe Webe.

Uma comissão julgadora com-
posta por colaboradores da Syngenta 
e da Auriverde, avaliou todas as ativi-
dades desenvolvidas pelas escolas e 
seus alunos através de notas. Desta 
avaliação foi definida a Escola Des-
taque do Programa Escola no Campo 
2015. Em quinto lugar o Centro Edu-
cacional Padre Luiz Muhl, com 698,5 
pontos; em quarto a E.E.B. Oscar Ma-
jolo, com 717,0 pontos; em terceiro 
a E.E.B. Professor Balbino Martins, 
com 720,5 pontos; em segundo a 
E.E.B. Osvaldo Ferreira Mello, com 
761,0 pontos e em primeiro lugar a 
Escola Nicolau Schoenberger, com 
774 pontos. 

O evento contou com a presen-
ça e participação dos representan-
tes técnicos de vendas da Syngenta 
Agenor Guadagnin e Marcos Raul 
Kholrausch, que enalteceram a im-
portância do Programa Escola no 
Campo para a Syngenta, agrade-
ceram a participação das escolas 
e parabenizaram os alunos pelo 
brilhante trabalho realizado. Da 
Cooperativa Auriverde estavam pre-
sentes os gerentes das unidades das 
cidades onde o programa foi desen-
volvido, técnicos, equipe gestora, co-
ordenadora  Larissa Ramm Dessoy, o 
presidente Claudio Post e o vice Jacir 
Martini. 

Agricultura
Auriverde e Syngenta 
concluem Programa Escola 
no Campo 2015

28/11
Baile – CTG Juca Rui-
vo – CTG Juca Ruivo

29/11
Festa – Salão do Bair-

ro Progresso - Grupos de 
idosos e comunidade

Caminhada das Lanternas 
e acendimento das luzes 
do Natal Luz e Magia – 
Principais ruas, avenidas 
e Praça Padre José Bunse 
– Prefeitura de Maravilha 
e Casais Reencontristas

Materiais utilizados para ornamentação foram 
custeados pela associação e colaboração da Secretaria 
de Indústria e Comércio 

Associação de Moradores ornamenta 
Igreja Católica Santa Terezinha 

BAIRRO UNIÃO 

A Associação dos Moradores do 
Bairro União de Maravilha realizou 
na última semana a ornamentação 
natalina da Igreja Católica Santa 
Terezinha. De acordo com o presi-
dente da associação, Euclides Cella, 
a igreja foi escolhida por abranger 
grande parte dos moradores do 
bairro.

Conforme o presidente, a Asso-
ciação dos Moradores custeou 50% 
do material utilizado na ornamen-
tação e pagou a instalação elétrica 
dos materiais, e os outros 50% fo-
ram pagos pela prefeitura de Ma-
ravilha, por meio da Secretaria de 
Indústria e Comércio. 

Cella lembra que há alguns 
anos a ornamentação era realizada 
na Avenida Euclides da Cunha e 
que a associação está trabalhando 
para no próximo ano retomar este 
projeto e ornamentar a avenida até 

na prefeitura. O presidente comenta 
ainda que a associação tem um pro-
jeto de uma praça para a comunida-
de, que ficaria ao lado do ginásio de 

esportes da E.E.B. Santa Terezinha. 
Além disso, a comunidade busca a 
instalação de uma academia ao ar 
livre.

Igreja recebeu decoração natalina na última semana

Ilaine Rohden/O Líder
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Agricultura
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PROGRAMA

Criado em parceria com o Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae), o 
programa tem foco nos cinco maiores produtores de lácteos do país

Frente Parlamentar do Leite e Mapa 
apresentam o “Leite Saudável” em Maravilha

Foi realizada na manhã desta 
segunda-feira (23), na Câmara de 
Vereadores de Maravilha, a apre-
sentação do programa “Leite Sau-
dável”, elaborado pelo Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa). O programa conta 
ainda com o apoio da superinten-
dência do Ministério em Santa 
Catarina, da Secretaria de Estado 
da Agricultura e da Pesca de Santa 
Catarina e da Frente Parlamentar 
em Defesa da Bovinocultura de 
Leite da Câmara dos Deputados. 
Na ocasião, os pilares e detalhes 
acerca da iniciativa e as diretrizes 
para a elaboração dos projetos – 
que visam aumentar a competiti-
vidade do setor lácteo e melhorar 
a qualidade do leite produzido no 
Brasil,- foram apresentados pelo 
secretário do Produtor Rural e Co-
operativismo do Mapa, Caio Ro-
cha, e demais integrantes da pasta.

Em sua fala, o presidente da 
Frente Parlamentar, deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/
SC), destacou que a Receita Fe-
deral do Brasil publicou no Diário 

Deputado Celso Maldaner falou aos presentes

Oficial da União (DOU) no último 
dia 6, a regulamentação da aplica-
ção do desconto do crédito presu-
mido por meio do Programa Mais 
Leite Saudável. Na publicação, está 
detalhado como funcionarão o cál-
culo do imposto a ser revertido em 
créditos e os requisitos para habi-
litação e fruição dos benefícios do 
Programa. Entre eles, destaque 
para a aprovação de projeto para 
a realização de investimentos em 
ações de fomento à atividade lei-
teira. 

Criado em parceria com o Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Sebrae), 
o programa tem foco nos cinco 
maiores produtores de lácteos do 
país: Santa Catarina, Goiás, Minas 
Gerais, Paraná e Rio Grande do 
Sul. Juntos, estes estados respon-
dem por 72,6% da produção na-
cional. “Trata-se de uma iniciativa 
fundamental para o desenvolvi-
mento deste setor tão importante, 

que agrega renda e tem como pro-
tagonista o nosso agricultor fami-
liar”, destacou Maldaner.

Caio Rocha explicou que, no 
total, 80 mil produtores serão con-

templados. “Até 2019 serão inves-
tidos R$ 387 milhões neste impor-
tante programa, que terá sete eixos 
de atuação: assistência técnica ge-
rencial, melhoramento genético, 

política agrícola, sanidade animal, 
qualidade do leite, marco regula-
tório e ampliação de mercados. O 
pacote de ações visa elevar a renda 
dos produtores com investimentos 
na melhoria da produtividade e da 
qualidade do leite, além de promo-
ver a ampliação do consumo inter-
no e a abertura de novos mercados 
externos”, explica. 

Em Santa Catarina o programa 
atenderá mais de 70 municípios 
do Oeste catarinense – maior bacia 
leiteira do Estado. A estimativa do 
ministério repassada pelo secre-
tário é de destinar R$ 66,8 milhões 
em assistência técnica e extensão 
rural para o Estado até 2019, bene-
ficiando aproximadamente 15 mil 
propriedades e chegando até 52% 
do rebanho total de Santa Catarina, 
que hoje supera 458 mil cabeças.

Participaram do encontro se-
cretários regionais, prefeitos, vere-
adores, secretários de agricultura, 
técnicos da Epagri e da Cidasc, di-
retores do Sebrae, Faesc, Fetaesc, 
Senar, sindicatos rurais, indústria, 
laticínios e produtores de leite.

Fotos: Ascom/Deputado/Jornal O Líder

Lideranças participaram do encontro

Público lotou a Câmara de Vereadores
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Na última semana (20) foi realizada na Câ-
mara de Vereadores a assinatura do contrato de 
repasse, celebrado entre o município de Modelo 
e a Caixa Econômica Federal. O documento tem 
por finalidade a pavimentação asfáltica e drena-
gem pluvial da estrada de Modelo à Linha Salete, 
sendo esta a etapa de conclusão da obra.

O valor do repasse é de R$ 1.950.000,00, com 

a contrapartida de R$ 5 mil do município, corres-
pondente a 0,26% do valor do investimento.

Participaram do ato de assinatura o prefeito, 
Ricardo Maldaner, o vice-prefeito, Clóvis Schlos-
ser, o gerente da Caixa de Pinhalzinho, Juliano 
Bernardo Morais de Almeida, secretários e dire-
tores municipais, vereadores e lideranças do mu-
nicípio.

Neste ano, foi aplicada a sexta edição 
da Avaliação da Atenção Básica em Santa 
Catarina (com dados de 2014). Ela é reali-
zada pela SES/SC por meio da Gerência de 
Coordenação da Atenção Básica, em parce-
ria com a UFSC por meio do Núcleo de Ex-
tensão e Pesquisa em Avaliação em Saúde 
(Nepas). A avaliação já foi aplicada nos mu-
nicípios catarinenses nos anos 2008, 2009, 
2010, 2011, 2013 e agora em 2015.

Neste ano, a matriz avaliativa utilizou 
24 indicadores, construídos a partir de da-
dos secundários dos sistemas oficiais de 
informação, relativos ao ano-base de 2014. 
São indicadores que se referem ao provi-
mento da atenção básica no município, 
nos ciclos de vida da criança, adolescente, 
adulto e idoso. Nesta avaliação, os municí-
pios são agrupados por porte populacional 
(menos de 10.000 hab., entre 10 e 25.000 
hab., de 25 a 50.000 hab., de 50 a 100.000 
hab. e acima de 100.000 habitantes).

O objetivo é propiciar aos gestores 
municipais subsídios para tomadas de 
decisão voltadas para melhoria constante 
da atenção básica. Também permite saber 
como o município está desenvolvendo a 
atenção básica em comparação com ou-
tros municípios do mesmo porte popula-
cional.

A secretária de saúde, Márcia Jacoby, 

destaca que é uma conquista muito gran-
de para Modelo, pois é a primeira vez que 
o município fica entre os selecionados. 
“Ser o 6º colocado com o melhor desem-
penho representa um trabalho de toda a 
equipe da saúde, todos os profissionais 
merecem este reconhecimento, somos sa-
bedores que sozinhos não fizemos nada, 
mas em equipe somos fortes. Parabéns 
a todos os trabalhadores da saúde que a 
cada dia doam um pouco mais de si para 
ajudar o próximo. Agradecemos também 
a administração, que faz parte desta con-
quista”, destaca.

Desempenho
Saúde é destaque em Santa 
Catarina

Relação dos municípios que ob-
tiveram os melhores desempenhos 
na avaliação da atenção básica, se-
gundo porte populacional. Municí-
pios com até 10 mil habitantes (170 
municípios):

1º São Miguel da Boa Vista
2º Witmarsum
3º Nova Itaberaba
4º São Domingos
5º Flor do Sertão
6º Modelo
7º Cordilheira Alta
8º Antônio Carlos
9º Caibi
10º Itá

O documento tem por finalidade a pavimentação asfáltica 
e drenagem pluvial da estrada de Modelo à Linha Salete

Município assina contrato de repasse 
com a Caixa para asfaltamento

OBRA

Ascom/Prefeitura de Modelo
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Cunha Porã
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O município de Cunha Porã sediou, na ma-
nhã do dia 19, mais um encontro sobre o Plano 
Intermunicipal de Gestão Integrada de Resíduos 
Sólidos (Pigirs) da Associação dos Municípios do 
Entre-Rios (Amerios). Neste encontro estiveram 
presentes os representantes dos municípios de 
São Miguel da Boa Vista, Maravilha, Romelândia, 
Flor do Sertão, Iraceminha e de Cunha Porã. A 
reunião também foi acompanha pelo prefeito Jairo 
Ebeling.

Inicialmente as atividades foram coordenadas 
pelo tesoureiro da Comissão de Resíduos Sólidos, 
e representante do município de Cunha Porã, 
Robson André Chiesa, que explanou como foram 
definidos os arranjos entre os municípios da Ame-

rios, e as reuniões que devem ocorrer nas próximas 
etapas do projeto. Por sua vez, o presidente da Co-
missão, Elói José Libano, explicou as propostas dos 
municípios para a implantação da coleta seletiva. 

Durante a reunião os representantes munici-
pais também salientaram as propostas de coleta 
seletiva já pesquisadas; e quais deles possuem 
catadores individuais ou cooperativas. Também 
foi abordada a programação de recolha de lixo; as 
formas de educação para coleta seletiva – que de-
mandará de um extenso trabalho envolvendo di-
versas faixas etárias. No decorrer da programação 
vários temas oportunos ao projeto foram eviden-
ciados, cujas ações terão continuidade nas próxi-
mas reuniões.

Durante o encontro, os representantes municipais 
salientaram as propostas de coleta seletiva já pesquisadasOs trabalhos foram conduzidos pelo coordenador 

regional,  Rogério Golin

Cunha Porã sedia reunião 
sobre resíduos sólidos

Município sedia encontro do 
Colegiado dos Coordenadores 
Municipais de Defesa Civil

AMBIENTEREGIÃO

Reunião objetivou dar continuidade ás atividades do Pigirs

Viviane Seben/Ascom Prefeitura 

Educação

Aprendizado

10º encontro do Pnaic é realizado 
no município 

Grupo do Paif participa de curso 
de confecção de bolacha

Foi realizado em meados de novembro, o 
10º encontro do Pacto Nacional pela Alfabeti-
zação na Idade Certa (Pnaic) do município de 
Cunha Porã. A ação contou com a presença das 
professoras alfabetizadoras da rede municipal 
de ensino, além da coordenadora local Mara 
Becker e a orientadora Marcia Dall’Agnoll.

Conforme Mara e Marcia, neste encontro 
foram oportunizadas as entregas dos cadernos 
de estudos que auxiliarão no avanço das pro-
postas de novas abordagens de ensino, visando 
maior aprendizado dos alunos. Os encontros, 

através de vídeos, leituras, estudos, vivências, 
pesquisas, troca de experiências e socialização 
das atividades, têm por objetivo o entrosamen-
to dos professores, tendo como base o material 
dos cadernos recebidos (dez ao todo, além do 
livro de encarte e do caderno de apresentação).

Ainda de acordo com as profissionais, 
através desses cadernos as professoras desen-
volvem atividades diversas, visando facilitar o 
processo de ensinar e aprender, vivenciando 
experiências mais significativas em sala de 
aula.

Flor do Sertão

Na terça-feira (24) o município de Flor 
do Sertão sediou encontro do Colegiado dos 
Coordenadores Municipais de Defesa Civil 
da Regional de Maravilha (Codec). O coor-
denador de Maravilha e presidente do cole-
giado, Valdecir Sartori, realizou a abertura 
do encontro, salientando a importância do 
colegiado.

A sequência dos trabalhos foi condu-
zida pelo coordenador da Defesa Civil da 
Secretaria de Desenvolvimento Regional de 
Maravilha, Rogério Golin, o qual esclareceu 
a lei de ajuda mútua, e salientou a impor-
tância do apoio dos prefeitos para o alcance 
dos objetivos do colegiado. Golin repassou 
também a lei de estruturação da Defesa Ci-
vil Municipal, com a qual o coordenador 
municipal terá maior autonomia em even-
tual anormalidade para ter que interditar, 
evacuar algum local, ou mesmo notificar e 
multar se caso alguém estiver em risco.

O coordenador regional abordou ainda 
a importância da criação do Fundo Munici-
pal de Proteção e Defesa Civil, com o qual os 

municípios poderão ter recursos para ações 
preventivas, ou mesmo recuperativas em 
caso de emergências em que os danos não 
atingem os valores da IN nº 1 de 24/08/2012, 
para decretação de Situação de Emergência. 
“A lei de estruturação também contempla 
a criação da Coordenadoria Municipal de 
Proteção e Defesa Civil (Compdec), para os 
municípios que ainda não possuem. A su-
gestão é discutir com os prefeitos ainda este 
ano, para no próximo agilizar a votação e 
aprovação, saindo na frente das demais re-
giões do Estado, antes mesmo de possíveis 
notificações pelo Ministério Público, a legis-
lação foi aberta para discussão, sem nenhu-
ma alteração relevante pontuada”, assinala 
Golin.

Ações pertinentes à nova Instrução 
Normativa que estabelece sobre os kits de 
transposição também estiveram em pauta, e 
foi sugerido que a próxima reunião do cole-
giado seja uma capacitação, principalmente 
sobre a questão da inserção dos dados no 
sistema do Fide.

O Centro de Referência de Assistência 
Social (Cras), de Flor do Sertão realizou na 
quarta-feira (25) um curso de confecção de 
bolacha e biscoito com o grupo de mães do 
programa Bolsa Família. A ação ocorreu 
dentro do Serviço de Proteção e Atendi-
mento Integral à Família - PAIF.

O serviço contou com a presença de 
profissionais da área social do município 
que firmou parceria com a Epagri. O curso 
foi ministrado pela profissional da Epagri 
de Iraceminha Teresinha Franzon.

Dentre as atividades as munícipes flor-
sertanenses aprenderam o passo a passo 
da elaboração de diversos tipos de bola-
chas, bem como as técnicas para que a re-
ceita aconteça de forma perfeita.  

Conforme os organizadores a ação sur-
giu da necessidade de desenvolver ações 
que assistam às famílias de maneira in-
tegral e a confecção de bolachas, além de 
ser um objeto cultural regional que vem ao 
encontro de possibilitar uma alimentação 
diferenciada e até mesmo uma alternativa 
de renda. Objetivando também fortalecer 
a função de proteção das famílias, promo-
vendo o acesso aos direitos, contribuindo 
para qualidade de vida e prevenindo rup-
turas, conforme os pressupostos da aten-
ção social.

Conforme as participantes o encontro 
foi muito proveitoso, pois puderam conhe-
cer receitas novas e técnicas para que as 
receitas possam ser bem elaboradas.
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ENCERRAMENTO DO ANO

Na ocasião os grupos Raios de Sol, de Tigrinhos e Estrelas Sobre Rodas, de Bom Jesus do Oeste 
também se apresentaram 

Grupo de Patinação Maravilhas Sobre 
Rodas encanta público com apresentações 

Aproximadamente 100 alu-
nos participaram do encontro de 
encerramento das atividades do 
ano do Grupo de Patinação Mara-
vilhas Sobre Rodas. A Associação 
Atlética Banco do Brasil (AABB) 
foi o palco das belíssimas apre-
sentações, que também foram 

realizadas pelos grupos Raios de 
Sol, de Tigrinhos e Estrelas Sobre 
Rodas, de Bom Jesus do Oeste. 
Todos os grupos são coordenados 
pela técnica Rosi Inácia Reichert. 

As apresentações foram rea-
lizadas na noite de quinta-feira 
(26) e contaram com a participa-

ção dos pais dos alunos do grupo 
de Maravilha. Lideranças muni-
cipais e a comunidade em geral 
prestigiaram o evento. Na ocasião 
os alunos e pais homenagearam a 
técnica Rosi pelos trabalhos rea-
lizados e pela dedicação durante 
todo o ano. 

De acordo Rosi, que também 
é diretora de Cultura de Maravi-
lha, o evento só foi possível graças 
ao empenho de todos os alunos 
e professores e o incentivo da 
Secretaria de Educação de Ma-
ravilha e Poder Público. “Fiquei 
muito emocionada com a mensa-

gem feita pelos alunos e com os 
presentes que recebei. Sinto que 
meu trabalho vale a pena a cada 
dia. Quero parabenizar os alunos 
e pais pelas belíssimas apresen-
tações e ao público que presti-
giou, pois é gratificante ver a casa 
cheia”, destaca.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Rosi foi homenageada pelos pais e alunos Pais participaram das apresentações dos filhos Apresentações encantaram o público que prestigiou o evento 
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Atrações serão desenvolvidas pela prefeitura e CDL/Associação 
Empresarial e terão no calendário a Caminhada das Lanternas 

Crianças se divertem na Rua do Lazer na 
Linha Primavera Alta 

Lançada programação do Natal 
Regional Luz e Magia 2015

Diversão 

ESPETÁCULOS

A última Rua do Lazer deste ano 
foi realizada no sábado (21), na Linha 
Primavera Alta. Na ocasião dezenas de 
crianças maravilhenses se divertiram 
com brinquedos infláveis, cama elásti-
ca, pintura facial e atividades esportivas. 
Para os pais também foram disponibi-

lizadas algumas atividades, como jogos 
de cartas, bolãozinho.

O evento foi realizado pela ad-
ministração municipal, por meio da 
Secretaria de Assistência Social. A Se-
cretaria de Agricultura disponibilizou 
diversas mudas de árvores frutíferas e 

nativas para os participantes. 
De acordo com a secretária de As-

sistência Social, Flávia Figueiredo, esta 
foi a última Rua do Lazer deste ano, em 
virtude das atividades da programação 
de Natal, que também irá contemplar 
as crianças maravilhenses.

Dezenas de crianças participaram da Rua do Lazer na 
Primavera Alta 

Cama elástica, brinquedos infláveis, pintura facial e 
atividades esportivas fizeram a alegria das crianças

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

A programação do Natal Regional 
Luz e Magia 2015, realizada numa par-
ceria entre prefeitura de Maravilha e 
CDL/Associação Empresarial, terá iní-
cio amanhã (29) com a tradicional Ca-
minhada das Lanternas, que começa na 
Igreja Evangélica de Confissão Luterana 
até a Praça Padre José Bunse, quando 
serão acesas as luzes natalinas. O evento 
conta com a parceria dos Casais Reen-
contristas. 

A prefeita Rosimar Maldaner e o 
presidente da CDL/Associação Empre-
sarial, Jeovany Folle, destacam que os 
eventos foram programados por uma 
comissão de integrantes da administra-
ção e da entidade com o objetivo de con-
templar a diversão, os negócios e o espí-
rito de Natal que une amigos e famílias.

Folle ressalta que a entidade reali-
zou ações internas para os associados 
e também a campanha motivacional 
‘Maravilha é ter você aqui’. Já a prefeita 
enaltece o espírito comunitário que foi 
a marca dos maravilhenses no ano 2015 

e também enfatiza que a programação 
resgata as festividades do aniversário 
de Maravilha que foram canceladas em 
decorrência da enchente.

No dia 6 de dezembro ocorre o es-
petáculo de circo Spirits, às 20h na Pra-
ça Padre José Bunse. O quarteto instru-
mental Délcio Tavares se apresenta no 
dia 13 de dezembro, no mesmo local e 
horário. Um dos shows mais aguarda-
dos é o da Família Lima, que ocorre no 
dia 15 de dezembro, em frente à prefei-
tura, com a abertura da rua coberta. A 
empresa, de acordo com a prefeita, se 
comprometeu em concluir totalmente 
a obra até a primeira semana de de-
zembro, para que o município possa 
iniciar as atividades do local com este 
grande show.  

A chegada do Papai Noel e a apre-
sentação dos alunos da Supercordas 
estão marcadas para o dia 20 de de-
zembro, a partir das 19h30, na Praça 
Padre José Bunse, onde também será 
a premiação do concurso de decora-

ção natalina em vitrines e residências. 
A programação encerra no dia 31 de 
dezembro, com o Show da Virada, a 
partir das 22h, na Avenida Araucária. A 
animação e as boas-vindas ao ano 2016 
serão com a dupla Jean Ficher & Daniel. 

A expectativa dos organizadores 
é em relação ao volume de vendas no 
comércio e também na participação 
da comunidade: “A CDL/Associação 
Empresarial, assim como a prefeitura 
e os demais parceiros, não tem medido 
esforços para que este Natal seja real-
mente diferenciado e especial, por isso 
nossa expectativa é muito grande. Com 
toda essa mobilização em torno dos 
eventos, consequentemente o comércio 
passa a ser beneficiado e poderá usar sua 
criatividade para atrair os clientes que 
aqui estarão, gerando bons negócios. Da 
mesma forma, toda a comunidade po-
derá aproveitar as atrações na presença 
de amigos e familiares, vivendo o espí-
rito natalino que ressalta a amizade e o 
amor entre as pessoas”.  

Uma audiência pública para apre-
sentação do programa Lar Legal, co-
ordenado pela prefeitura de Maravi-
lha, por meio do Setor de Habitação e 
Ministério Público de Santa Catarina e 
Poder Judiciário, foi realizada na quar-
ta-feira (25). O programa beneficia 
famílias de baixa renda e tem como 
objetivo regularizar terrenos em quatro 
áreas que se encontram em situação ir-
regular ou sem escritura pública. 

De acordo com o diretor de Ha-
bitação em Maravilha, Jones Oliveira, 
a situação atinge aproximadamente 
120 famílias em quatro áreas da Ci-
dade das Crianças. “São loteamentos 
implantados há mais de 20 anos cujos 
lotes jamais tiveram oportunidade de 
regularização e as famílias ainda não 
têm o título de propriedade do imóvel”, 
explica. 

O objetivo do programa é a regula-
rização fundiária e as famílias interes-
sadas em aderir devem procurar o setor 
de habitação para obter as informações 
de como ser inseridas. Os loteamentos 
que serão regularizados são: Lotea-
mento Tumeleiro, no Bairro Frei Da-
mião e Loteamento Schmitd na Sessão 

Humaitá, além das quadras 79 e 71, no 
Bairro Bela Vista. 

Oliveira ressalta que com a situação 
regular, as famílias passam a ter direitos 
e outras oportunidades para seus imó-
veis. “Se o lote estiver regular, o proprie-
tário poderá contrair financiamentos 
habitacionais, o valor do lote aumenta 
no mercado imobiliário, os órgãos pú-
blicos ficam aptos a investir em infra-
estrutura nos locais além da segurança 
jurídica para os proprietários”, destaca. 

Conforme o diretor o preço normal 
para regularizar um lote custa em torno 
de R$ 4.900,00 e com o programa lar le-
gal o valor é de R$ 900,00, que pode ser 
parcelado de acordo com a condição 
de cada um. 

Podem participar do programa em 
Maravilha: famílias que estejam nas 
áreas deferidas pelo Ministério Público; 
quem mora no lote; quem comprovar 
a posse ou moradia com documentos; 
quem estiver ali morando pelo menos 
há cinco anos; e quando o lote não esti-
ver em área de risco ou APP. 

Mais informações podem ser ob-
tidas com o diretor pelo telefone 3664 
1952 ou no Setor de Habitação

Programa Lar Legal 

Terceira idade

Confraternização 

Famílias de baixa renda podem 
regularizar lotes

III Culto Ecumênico de 
encerramento será em dezembro 

Lar de Convivência realiza almoço 
para os sócios 

A Secretaria de Assistência So-
cial, por meio da coordenação da 
Terceira Idade de Maravilha realiza-
rá no dia 8 de dezembro o III Culto 
Ecumênico de encerramento das 
atividades do ano. O encontro será 

realizado no salão da Comunidade 
Evangélica Luterana no Brasil, às 
14h e contará com a presença de um 
padre e pastores. “Todos os idosos 
estão convidados a participar”, frisa 
a coordenadora Leonice Castanha.

O Grupo de Idosos Lar de Con-
vivência realizou na terça-feira (24) 
o tradicional almoço para os sócios. 
Para os sócios o almoço foi gratuito, 
sendo que a maioria deles participou. 

O grupo também recebeu a visi-
ta dos grupos de idosos 30 de Maio 

da Linha Três Coqueiros, Raiar do 
Sol do Bairro Cohab, e do grupo de 
Romelândia. Pela manhã o padre 
Pedro realizou uma missa e à tarde 
os idosos participaram de uma ma-
tinê. A diretoria agradece a presença 
de todos. 
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A ação da promotoria de Justiça 
da Comarca de Modelo relatou que 
um terreno da prefeitura de Modelo 
foi vendido no ano 2005, mediante 
licitação, a Wilmuth Erio Hetzel. De 
acordo com o promotor de Justiça, 
Marcos Augusto Brandalise, o valor 
da venda, R$ 10.750,00, deveria ter 

sido pago em 25 parcelas. 
Porém, foi realizado o pagamen-

to em uma única parcela diretamen-
te ao então prefeito, Imílio ávila, que 
emitiu e assinou um recibo compro-
vando a quitação, mas, não repassou 
os recursos ao município. 

Diante dos fatos apresentados 

pelo Ministério Público, o ex-prefeito 
foi condenado pelo juízo da Comar-
ca de Modelo ao ressarcimento inte-
gral do dano e ao pagamento de mul-
ta de duas vezes este valor. Também 
ficou impedido de contratar com o 
Poder Público pelo período de cinco 
anos. A decisão é passível de recurso.

O Ministério Público do Estado de 
Santa Catarina ajuizou ação civil pú-
blica contra Orli Genir Berger, Aldocir 
Seiffert, Arthur Rigotti, Joseli Maria 
Lora, Valmor Savegnago e Pavimar 
Obras e Serviços Ltda. Conforme o 
Ministério Público, houve compra 
ilegal de pedras de calçamento du-
rante a administração de Berger e 
Seiffert, visando ao favorecimento 
dos demais indiciados.

De acordo com a denúncia an-
tes das eleições municipais de 2008, 
os então candidatos ao Executivo, 
Berger e Seiffert acordaram com 
Vanderlei Garbin, Ailton Félix e o réu 
Savegnago que estes seriam os ven-
cedores em certame licitatório. Du-
rante os trâmites para constituição 
da pessoa jurídica, Savegnago e Félix 

acabaram saindo, sendo que Rigotti 
e Joseli entraram em seus lugares, 
embora Rigotti não constou formal-
mente, haja visto que estava exercen-
do cargo comissionado no Executivo 
como diretor de esportes.

O ex-prefeito de Maravilha Orli 
Genir Berger e o ex-vice-prefeito 
Aldocir Seiffert foram condenados 
pela prática de ato de improbidade 
administrativa por frustrar a licitude 
do processo licitatório e por violação 
aos princípios da Administração Pú-
blica. Ainda tiveram a suspensão dos 
seus direitos políticos pelo prazo de 
quatro anos e a proibição, pelo prazo 
de três anos, de contratar com o po-
der público ou de receber benefícios 
ou incentivos fiscais ou creditícios. 
Foram condenados, também, ao 

pagamento de multa civil em valor 
equivalente a seis vezes a remune-
ração que recebia como prefeito de 
Maravilha na data dos fatos, ou seja, 
abril de 2009.

A Pavimar Obras e Serviços Ltda, 
Joseli Maria Lora e Valmor Savegna-
go foram condenados ao pagamento 
de multa civil em valor equivalente a 
três vezes a remuneração que o réu 
Orli Genir Berger recebia enquanto 
prefeito de Maravilha/SC, na época 
dos fatos (abril de 2009). 

Arthur Rigotti foi condenado ao 
pagamento de multa civil em valor 
equivalente a cinco vezes a remune-
ração que recebia como diretor ge-
ral de esportes de Maravilha/SC, na 
época dos fatos (abril de 2009). 

Da sentença, cabe recurso.

Conforme o Ministério Público, houve compra ilegal de 
pedras de calçamento durante a administração

Ex-prefeito e ex-vice de 
Maravilha são condenados por 
improbidade administrativa

Ex-prefeito é condenado por ato de 
improbidade

Acidente entre seis carros deixa dois 
feridos na BR-282

AÇÃO CIVIL PúBLICA

Modelo 

Engavetamento 

POLÍCIA MILITAR RODOVIáRIA 
INICIARá FISCALIZAçÃO 

DE VELOCIDADE NO 
PERÍODO NOTURNO

O excesso de velocidade é apontado como a segunda principal cau-
sa provável de acidentes de trânsito nas rodovias estaduais sob circuns-
crição da 7ª Companhia de Polícia Militar Rodoviária ao longo do ano 
de 2015, sendo superado apenas pela falta de atenção na condução de 
veículos. 

O que traz grande preocupação é o fato de que acidentes de trânsito 
envolvendo excesso de velocidade geralmente resultam em lesões gra-
ves ou até mesmo óbitos. Em razão disso é que a infração é tão combati-
da pelos órgãos de fiscalização.  

Muitos dos acidentes causados por excesso de velocidade ocorrem 
durante o período noturno. Por este motivo é que a Polícia Militar Ro-
doviária passará a atuar na fiscalização de velocidade também nestes 
turnos, de forma a inibir o cometimento deste tipo de comportamento.

Nos dias 24 e 25 de novembro os policiais militares da 7ª Companhia 
receberam instrução para operar radares dotados de flash infraverme-
lho, equipamento que permitirá a captura de imagens à noite, de forma 
a viabilizar a expedição de autos de infração aos veículos flagrados acima 
do limite de velocidade.

Os Postos da Polícia Militar Rodoviária de Iporã do Oeste, São Lou-
renço do Oeste e Bom Jesus estarão recebendo os equipamentos, os 
quais deverão entrar em funcionamento ainda no corrente mês. Portan-
to, fica o alerta aos usuários das rodovias para que observem os limites 
de velocidade estabelecidos pela sinalização para cada trecho. 

A informação está sendo amplamente divulgada pela mídia porque o 
objetivo é buscar maior segurança viária e não a arrecadação de valores 
através da aplicação de multas. O trânsito seguro depende da mudan-
ça de atitudes e comportamentos. Respeitar os limites de velocidade é 
uma mudança de atitudes que ajudará a mudar o cenário de violência 
no trânsito. 

Seis veículos se envolveram em um 
engavetamento no quilômetro 621 da BR-
282, em Iraceminha, no fim da tarde de 
segunda-feira (23). 

De acordo com a PRF, a colisão en-
volveu um Mercedes Benz, de Maravilha, 
conduzido por Valdir Fassbinder, de 36 
anos, uma Strada, de São Miguel do Oes-
te, dirigida por Vilmar Formagini, de 31 
anos, uma Saveiro conduzida por Tailor 
Lucas, de 54 anos, um Ford Courier, de 
Concórdia, conduzido por Eder da Silva, 
de 28 anos, um Gol, de Flor do Sertão, di-
rigido por Edivan Prasmiski, de 29 anos, e 
uma Kombi, conduzida por Décio Bomm 
Haimburg, de 45 anos. 

Conforme a PRF, ficaram levemente 
feridos os motoristas da Strada de São Mi-
guel do Oeste e do Gol de Flor do Sertão. Engavetamento foi registrado na BR-282, em Iraceminha 

 PRF/divulgação
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Hermes 
Bernardi Jr.

O escritor e 
ilustrador gaúcho 
Hermes Bernardi Jr. 
morreu no sábado 
(21), em sua casa no 
Recife. Ele tinha 50 
anos e lutava contra 
o câncer. Conforme pessoas próximas 
a Bernardi, ele se manteve ativo e tra-
balhando com ilustrações e rasgaduras 
até, mais ou menos, dois meses atrás, 
quando a doença começou a avançar 
muito e se espalhou para diversas par-
tes do corpo, como o quadril. Ele rece-
beu o diagnóstico há cerca de um ano 
e se mudou para Recife, onde moram 
alguns familiares, justamente para fa-
zer o tratamento.

Alfredo Halpern
Morreu na 

quarta-feira (25), 
aos 74 anos, o endo-
crinologista Alfredo 
Halpern, professor
-livre docente da Fa-
culdade de Medici-
na das USP, o criador 
da dieta dos pontos. Halpern, um dos 
endocrinologistas mais respeitados do 
país, lutava contra um câncer de pân-
creas havia um ano. Ele era consultor 
do programa Bem Estar da TV Globo.  
Autor de livros e comunicador ativo na 
área médica conquistou popularidade 
também entre pacientes ao combater 
fórmulas mágicas para emagrecimen-
to e dietas radicais. Além de produzir 
mais de 200 artigos científicos, foi autor 
de livros para leigos, como “Entenda a 
Obesidade e Emagreça” e “Obesidade”, 
que juntos vendaram mais de 300 mil 
exemplares.

Celso Antonio 
Bernardon

Faleceu na 
quarta-feira (25), 
em Chapecó, aos 74 
anos, vítima de uma 
embolia pulmonar. 
Ele também sofria 
de câncer. Além de 
médico, Celso era psicólogo, advogado 
e palestrante sendo especialista 
em saúde pública. Atuou em Seara 
prestando assessoria à prefeitura e 
atualmente residia em Chapecó. Ele 
deixa esposa e uma filha.

Setsuko Hara
Lenda do cine-

ma japonês, a atriz 
de filmes clássicos 
do diretor Yasujiro 
Ozu, faleceu aos 95 
anos no último dia 
5 de setembro, mas 
a notícia só chegou 
agora à imprensa do Japão. Masae 
Aida, seu verdadeiro nome, foi interna-
da em agosto e não saiu mais do hospi-
tal. Não se sabe a causa da morte. Sua 
divulgação, no entanto, provocou uma 
série de homenagens à atriz, chamada 
de “madona eterna” pelos japoneses. 
Setsuko Hara ganhou fama depois da 
II Guerra Mundial com grandes papéis 
em vários filmes do cineasta Yasujiro 
Ozu, em particular Era uma Vez em 
Tóquio (1953), considerado uma obra
-prima pela crítica. Simples e elegante, 
a atriz se aposentou em 1962, pouco 
depois da morte de Ozu, interrompen-
do de maneira brusca a carreira inicia-
da nos anos 1930. 

Vilson Wandscher
Faleceu no dia 19 de novembro em 

sua residência, aos 59 anos. O seu cor-
po foi velado na Igreja Católica do Bair-
ro Progresso em São Miguel do Oeste, e 
sepultado no cemitério do Bairro Santa 
Rita.

Werno Willenbring
Faleceu no dia 20 de novembro no 

Hospital de São José do Cedro aos 87 
anos. O seu corpo foi velado na Capela 
São Francisco de Assis do Bairro Pro-
morar de São José do Cedro, e sepulta-
do no cemitério municipal.

Alfredo Ribeiro da Silva
Faleceu no dia 22 de novembro 

em sua residência, aos 81 anos. O seu 
corpo foi velado na Igreja Assembleia 
de Deus de Belmonte, e sepultado no 
cemitério municipal.

Vilmar Maria Troian do Santos
Faleceu no dia 23 de novembro no 

Hospital da Fundação de São Lourenço 
do Oeste, aos 77 anos. O seu corpo foi 
velado na Capela Mortuária da Funerá-
ria Koling, em São Lourenço do Oeste, 
e sepultado no cemitério católico de 
Guaraciaba.

Lazaro Felipe e Timóteo Felipe
Faleceram tragicamente no dia 24 

de novembro em Porto Alegre (RS), 
aos 27 e 20 anos, respectivamente. Os 
corpos foram velados no Salão da Igre-
ja Assembleia de Deus de Anchieta, 
esepultados no cemitério municipal.

Osnar Luis Finger
Faleceu no dia 24 de novembro 

no Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, aos 65 anos. O seu corpo 
foi velado na Igreja de Confissão Lu-
terana de Linha Dois Irmãos, em São 
Miguel do Oeste, esepultado no ce-
mitério da comunidade.

Celi Glembotski
Faleceu no dia 24 de novembro 

no Hospital de Taquini em Bento 
Gonçalves (RS), aos 67 anos. O seu 
corpo foi velado na Igreja Evangélica 
Luterana de Linha São Jorge, em Ro-
melândia, e sepultado no Cemitério 
da Comunidade.

Nadir do Santos
Faleceu no dia 25 de novembro 

no Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, aos 51 anos. O seu corpo foi 
velado na Igreja Assembleia de Deus 
de Linha Prata, em Bandeirante, e se-
pultado no cemitério da comunidade.

Ecronio Eldor Noll
Faleceu no dia 25 de novembro 

no Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, aos 69 anos. O seu corpo foi 
velado na Capela do Bairro Santa Rita 
de São Miguel do Oeste, e sepultado 
no cemitério do bairro.

Inacio Cherubini
Faleceu no dia 26 de novembro 

no Hospital de Dionísio Cerqueira, 
aos 58 anos. O seu corpo foi velado 
na Igreja de Dionísio Cerqueira, e se-
pultado no cemitério de São Miguel 
do Oeste.

Leonilda Maria Lago
Faleceu no dia 25 de novembro 

no Hospital São José de Maravilha, 
aos 78 anos. O seu corpo foi velado 
na Casa Mortuária, e sepultado no 
Cemitério Jardim da Paz. 

Um crime bárbaro ocorreu na manhã 
de domingo (22), no município de Sauda-
des, na comunidade Linha Nossa Senhora 
Aparecida. A suspeita é de que o homem 
de 83 anos teria matado a esposa de 80 
anos e depois se suicidado. Um dos filhos 
do casal foi quem encontrou a mãe agoni-
zando em cima da cama e chamou o Corpo 
de Bombeiros de Pinhalzinho, mas quando 
o socorro chegou a idosa já havia falecido.

Segundo os bombeiros, o filho apontou 
o pai, que estava desaparecido, como o au-
tor do crime, pois o idoso já havia agredido 
a esposa outras vezes.  Quando a Polícia 
Civil fez uma busca nos arredores, encon-
trou o homem enforcado em um galpão 
próximo ao local do crime. Os dois mora-
vam sozinhos na casa onde o crime acon-
teceu. Eles tinham 15 filhos.

O suspeito de matar o agricultor 
Artur Vitor Rigotti, de 40 anos, em 
São Miguel da Boa Vista, foi preso 
pela Polícia Civil na sexta-feira (20). 
Rigotti foi morto com dois tiros e 
uma pancada na cabeça. 

De acordo com o delegado José 
Airton Stang, que responde tempo-
rariamente pela delegacia de Mara-
vilha, o autor é Luiz Carlos Ribeiro, 
vizinho da vítima, e apresentou-se 
na presença de dois advogados. De-
pois de prestar depoimento, Ribeiro 
foi encaminhado para a cadeia de 
Maravilha. A Polícia Civil deve fina-

lizar o inquérito em alguns dias. 
A arma do crime ainda não foi 

encontrada. Ribeiro teria afirmado 
que o revólver era da própria vítima 
e foi jogado em um matagal. 

Desentendimentos antigos
Conforme o delegado, os vizi-

nhos já haviam se desentendido 
por causa da invasão de animais 
na propriedade, e que nem todas 
as brigas entre Ribeiro e o ex-dire-
tor de esportes de Maravilha tive-
ram a presença da Polícia Militar. 
Stang afirmou que a vítima tam-

bém teve inúmeros problemas 
com outros vizinhos.

Ainda segundo o delegado o 
nome de Rigotti estava envolvi-
do em 40 ocorrências policiais, 
sendo que cerca de 20 são contra 
o agricultor e a maior parte por 
desavença com os vizinhos. Entre 
os casos, estão injúria, ameaça, 
danos e invasão de animais. Con-
forme Stang, as ocorrências são 
dos últimos anos nos municípios 
de Maravilha, São Miguel da Boa 
Vista e Pinhalzinho, onde Rigotti 
residia no passado.

Um ônibus de transporte coletivo, 
pertencente a uma empresa de Turis-
mo de São Miguel do Oeste, foi alvo 
de assalto, na madrugada de terça-
feira (24), no km 434 da BR-282, em 
Irani. Segundo informações da em-
presa, o ônibus saiu de São Miguel do 
Oeste na noite de segunda-feira (23), 
com um grupo de aproximadamente 
22 pessoas. Os passageiros eram pro-
fessores e integrantes da diretoria do 
Sindicato dos Trabalhadores em Edu-
cação (Sinte), que se dirigiam para 

Florianópolis para participar de uma 
assembleia na terça-feira. 

Segundo o motorista, por volta 
da 1h, dois homens fortemente ar-
mados, utilizando-se de um Fiat Uno, 
de cor prata, obstruíram a frente do 
coletivo e invadiram o veículo. Eles 
levaram celulares, dinheiro e demais 
pertences de valor.

Uma passageira que não quis ter 
o nome divulgado relatou o momento 
de pânico. “Eu estava deitada no cor-
redor quando eles entraram gritando. 

A princípio achei ser uma brincadeira 
de colegas de Campos Novos, mas vi 
que estavam armados com escopetas. 
Eles levaram celulares e dinheiros de 
todos. Estamos sem nenhum centavo, 
até mesmo para a alimentação”, con-
ta. Ainda conforme a passageira, os 
bandidos chegaram a efetuar dispa-
ros de arma de fogo para intimidar, no 
entanto, ninguém ficou ferido. A em-
presa informou que um boletim de 
ocorrência já foi registrado e a polícia 
investiga o caso. 

Luiz Carlos Ribeiro é suspeito de matar Artur Vitor 
Rigotti, com dois tiros e uma pancada na cabeça

Suspeito de assassinar 
ex-diretor de Esportes de 
Maravilha se entrega

Ônibus com professores da região é 
alvo de bandidos na BR-282 

Casal de idosos é encontrado morto 

INVESTIGAÇÃO

Assalto

Saudades

Segundo os bombeiros, o filho apontou o pai como o autor do 
crime, pois o idoso já havia agredido a esposa outras vezes

Nova FM
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Participaram do cerimonial bombeiros e lideranças de Maravilha e região 

Solenidade especial é promovida pelo 
Corpo de Bombeiros 

Uma solenidade de promo-
ção de bombeiros comunitários 
e militares, entrega de medalhas, 
entrega do título honorífico Ami-
go do Bombeiro, e formatura do 
curso Avançado de Atendimento à 
Emergências e promoção de bom-
beiros militares foi realizada pelo 
Corpo de Bombeiros de Maravilha 
nesta segunda-feira (23).

O evento foi realizado no Par-
que de Exposições Carlos Alberto 
Begrow (Tomatão) e contou com 
a presença do major bombeiro 
militar Marcelo Fiório, coman-
dante do 12º Batalhão de Bom-
beiros Militar. Também presti-
giaram a solenidade a prefeita 
Rosimar Maldaner, deputado fe-
deral Celso Maldaner (PMDB/
SC), secretário de Desenvolvimen-
to Regional (SDR) de Maravilha, 
Valci Dal Maso, comandante da 
3ª Companhia de Bombeiros Mi-
litares, tenente João Emiliano de 
Moura Silva Miranda, lideranças 
dos bombeiros da região, além de 

convidados, autoridades civis, mili-
tares, religiosos, bombeiros milita-
res e comunitários, integrantes do 
Samu, amigos e familiares.

Na ocasião sete bombeiros fo-
ram promovidos à graduação de 
Bombeiro Comunitário Pleno Clas-
se 1; um à Pleno Classe 2; quatro à 
Sênior Classe 2; 13 à Júnior Classe 
2; 16 à Júnior Classe 3. Além disso, 

seis bombeiros militares recebe-
ram medalhas pelo reconheci-
mento aos serviços dedicados à 
corporação ou na realização de ação 
meritória diversa, conforme o Con-
selho de Mérito Bombeiro Militar, 
divididos nas categorias ouro, prata 
e bronze.

Durante a solenidade também 
foi entregue o título honorífico de 

Amigo do Bombeiro para o secre-
tário de Desenvolvimento Regional 
(SDR) de Maravilha, Valci Dal Maso, 
e para o presidente da Associação de 
Bombeiros Comunitários de Cunha 
Porã e vereador do município, Flá-
vio Biesdorf. Também foi realizada 
a formatura do curso Avançado de 
Atendimento a Emergências e ainda 
a promoção de praças dos bombei-

ros militares. 
O major bombeiro militar Mar-

celo Fiório lembrou que os bombei-
ros estão em 129 cidades do Estado. 
“Ver tantos bombeiros juntos me dá 
muito orgulho. E o trabalho se torna 
fácil quando a equipe é boa e ca-
pacitada. Eu acredito na sociedade 
brasileira e no seu potencial e hoje 
temos vários bons exemplos”, frisa.

Bombeiros comunitários e militares foram homenageados Alunos se formaram no curso Avançado de Atendimento a Emergências

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Lideranças de Maravilha e região participaram da solenidade Familiares e amigos prestigiaram o cerimonial Bombeiros foram promovidos à graduação de Bombeiro 
Comunitário

Seis bombeiros militares receberam medalhas Dal Maso e Biesdorf receberam o título de Amigo do Bombeiro Formando Evandro Luis Beltrame foi o 1º colocado no curso 

Patrono e paraninfo receberam homenagem dos alunos Praças dos bombeiros militares foram promovidos Tradicional batismo foi feito aos alunos e bombeiros gratificados 



 - MARAVILHA - S C, 28 de novembro de 2015 - edição 357

Esporte
E/01

Equipe maravilhense conquistou o segundo lugar, 
seguida de São Carlos, ambos com 12 pontos cada 

Chapecoense é campeã-geral 
da 3ª Taça Iguatemi Alimentos/ 
Aracnomania/ Acema / DME 

FUTEBOL DE BASE

A 3ª Taça Iguatemi Alimentos/ 
Aracnomania/Acema/DME de Fu-
tebol de Base terminou no sábado 
(21). A competição contou com a 
participação de 16 equipes, oriun-
das de oito cidades da região: Mara-
vilha, Chapecó, Saudades, São Car-
los, Campo Erê, Pinhalzinho, Flor do 
Sertão e Coronel Martins. No total 
foram realizados 38 jogos, com 145 
gols marcados, uma média de 3,8 
gols por partida.

A fase final foi realizada em Ma-
ravilha, no Estádio Doutor Leal Fi-
lho, com as semifinais no período da 
manhã e as finais à tarde. Os jogos 
foram nas categorias sub-11 e sub-
13, sendo que nas finais do sub-11 se 
enfrentaram Maravilha “B” e Chape-
coense, que venceu os maravilhen-
ses por 3x1. Já no sub-13 a disputa 
foi entre São Carlos e Chapecoense, 
que novamente foi melhor e venceu 
por 2x0.

Premiação 
A cerimônia de premiação con-

tou com a participação do empre-
sário Darci Gomes de Oliveira, da 
empresa Visual Modas, o qual repre-
sentou os patrocinadores do projeto. 
Também contou com a presença do 
diretor de Esportes de Maravilha 
Marcelo Heinz, que representou a 
prefeita Rosimar Maldaner, do pre-
sidente da Câmara de Vereadores, 
Odair Batistello, do presidente do 
Projeto Genoma Colorado de Ma-
ravilha Nelson Livinalli, além dos 
dirigentes e professores das equipes 
participantes.

Foram entregues troféus para 
campeões e vice em cada categoria, 
bem como, mais de 150 medalhas de 
premiação para todos os participan-
tes do evento final.

Após a somatória dos pontos, 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Chapecoense conquistou os primeiros lugares nas duas categorias

Maravilhenses ficaram com a segunda colocação geral do campeonato

Chapecó sagrou-se campeã-geral do 
evento ao conquistar duas catego-
rias, totalizando 20 pontos, seguidas 
por Maravilha e São Carlos com 12 
pontos cada.

Os organizadores do campeonato 
agradecem a todos os participantes, ao 
Departamento Municipal de Esportes 
e aos patrocinadores, empresas Igua-
temi Alimentos e Aracnomania, par-
ceiras imprescindíveis para o sucesso 
da competição.

A Acema/DME e o Projeto Geno-
ma Colorado, por meio do coordena-
dor Eliéser Livinalli e dos porfessores 
Vinícius Pugliero, Italo Stieven, Fer-
nando Kruger e Marlisa Wahlbrink, 
convidam a todos seus alunos, fami-

liares e demais munícipes para seu 
jantar de encerramento, que será rea-
lizado no Parque de Exposição Carlos 
Roberto Begrow, no dia 8 de dezem-
bro, a partir das 20h. Os treinamentos 
ocorrem normalmente até o dia 7 de 
dezembro.

Classificação final 
categoria sub-11: 1º Chapecoen-

se, 2º Maravilha “B”, 3º Pinhalzinho, 4º 
São Carlos, 5º Campo Erê, 6º Maravilha 
“A”, 7º Saudades e 8º Coronel Martins. 

categoria sub-13: 1º Chapeco-
ense, 2º São Carlos, 3º Saudades, 4º 
Maravilha, 5º Pinhalzinho, 6º Cam-
po Erê, 7º Flor do Sertão, 8º Coronel 
Martins. 

A fase final da Liga Oeste de 
Voleibol categoria infantil foi rea-
lizada no sábado (21), em Concór-
dia, onde se encontraram as qua-
tro melhores equipes de todas as 
fases, sendo elas Apav Concórdia, 
Xanxerê, Aprov Chapecó e AMV/
DME/Maravilha de Voleibol.

Os jogos foram bem disputa-
dos e também serviram de pre-
paração para a fase estadual da 
categoria, que será em Jaraguá do 
Sul entre os dias 28 de novembro 
e 5 de dezembro, onde os meninos 

estarão representando Maravilha. 
Xanxerê conquistou o títu-

lo de campeão, Apav Concórdia 
vice, AMV/DME/Maravilha ficou 
em terceiro e Aprov Chapecó em 
quarto lugar. ‘’Com essa boa colo-
cação os meninos vão embalados 
para mais um estadual tentando 
repetir ou até melhorar a ótima 
colocação do ano passado onde fi-
camos como a sexta melhor equi-
pe do Estado’’, ressalta o técnico 
Thomas Zardo. 

A equipe segue em preparação 

final para a fase estadual dos Jogos 
Escolares da Juventude Catarinen-
se em Jaraguá do Sul nos próximos 
dias. “Queremos agradecer à Asso-
ciação Maravilhense de Voleibol, 
prefeitura e Departamento Muni-
cipal de Esportes e patrocinado-
res pelo apoio e confiança sempre 
prestados no nosso trabalho”, frisa 
Zardo.

Oportunidade 
Associação Esportiva e 
Paradesportiva é formada 
em Maravilha

Fase estadual será disputada 
entre os dias 28 de novembro e 

5 de dezembro

Divulgação

Voleibol masculino
Maravilhenses se classificam para a fase estadual da Liga Oeste

O professor de atletismo, 
Douglas Lago, teve a iniciativa de 
reunir pessoas interessadas em 
participar da Associação Espor-
tiva e Paradesportiva (Asespp) de 
Maravilha. O encontro foi reali-
zado no último dia 20, na sala de 
reuniões da prefeitura.

A ideia, conforme o técnico 
e treinador da Asespp, é atender 
atletas do atletismo convencional 
de Maravilha e unir com o para-
desporto. “Com essa associação, 
nós pretendemos juntar essas 
duas modalidades e oferecer 
condições para os atletas partici-
par de competições”, explica.

De acordo com Lago, na re-
gião Oeste de Santa Catarina 
não existe trabalho neste nível. 
“Por exemplo, em nossa região 
não existe um centro olímpico, 
centro paralímpico. Não é traba-
lhado o rendimento dos atletas 
neste nível na nossa região”, co-
menta. 

O técnico destaca que a Ases-
pp de Maravilha oferecerá um 
espaço para os atletas treinar 
e oportunidade para competir 
em nível municipal, regional, 
estadual, nacional e mundial. A 
intenção também é trabalhar a 
inclusão social. “Levar os mara-
vilhenses para a pista e fazer com 
que eles criem gosto pela mo-

dalidade e também fazer com que 
a pessoa com deficiência tenha um 
atendimento específico, assim fazen-
do com que a mesma vivencie novas 
práticas esportivas”, disse Lago. 

Para 2016, estão previstas mais 
de 18 competições para os atletas, 
nas mais diversas modalidades e 
categorias. O local de treinamen-
to da Asespp de Maravilha, a prin-
cípio, será o campo do CRM para 
atletismo e paradesporto, Acqua 
Céus para natação e o Tomatão 
para as outras modalidades.

Para manter as atividades, a 
Asespp de Maravilha pretende 
fazer eventos beneficentes e bus-
car patrocínios com empresários 
da região. “Atualmente o custo é 
alto, por exemplo, sapatilha do 
atletismo, despesas de viagens, 
hospedagem, entre outras. Então 
a gente vai precisar do apoio dos 
empresários da região para aju-
dar manter as atividades e incen-
tivar os atletas nas competições, 
porque evento para divulgar tem 
e atletas aqui de Maravilha tam-
bém”, disse Lago.

Empresários interessados po-
dem entrar em contato pelo tele-
fone (49) 88676771 ou passar na 
Acema, junto à prefeitura de Ma-
ravilha, e conversar com os trei-
nadores Douglas Lago e Eduardo 
Stieler.

Pessoas interessadas participaram de um encontro de apresentação 

divulgação
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Brasileirão 2015

A Taça Sicoob Futebol de Campo 
Amador Veteranos e a Taça Líder Far-
ma – aspirante e principal, está chegan-
do ao fim. 

Os resultados dos jogos da 11º ro-
dada da Taça Sicoob foram: Esporte 
Clube Canarinho água Parada 1x7 SER 
Vasco da Gama e Serca Madalozzo 1x2 
Esporte Clube 1º de Maio do Chinelo 
Queimado. Os jogos que definirão os 
finalistas serão realizados amanhã (29). 

A SER Vasco da Gama recebe em casa o 
Esporte Clube Canarinho água Parada, 
e no campo da Linha Chinelo Queima-
do o time de casa recebe o Serca Mada-
lozzo. Os jogos terão início às 9h45.

Já pela Taça Líder Farma as últimas 
partidas das semifinais, que definiram 
os finalistas, foram realizadas no domin-
go (22). No aspirante o Esporte Clube In-
ternacional Consoladora perdeu por 1x0 
do União do Bairro Floresta, mas como 

tinha vencido o primeiro jogo da semi-
final o jogo foi para os pênaltis, quando 
o Internacional da Consoladora venceu 
por 3x1, garantindo a vaga para a final. 
Pelo principal o confronto foi entre 1º de 
Maio do Chinelo Queimado 2x4 Esporte 
Clube União Bairro Floresta. Com estes 
resultados as equipes que irão disputar 
a final são Esporte Clube União Bairro 
Floresta x Esporte Clube Canarinho  da 
água Parada.

Estão abertas até o dia 18 de de-
zembro, as inscrições para o 3º Festival 
de Vôlei e Futevôlei de Areia – Verão 
2016 – Kapass Corretora de Seguros/ 
Acema/ Departamento de Esportes. As 
inscrições podem ser feitas no Depar-
tamento de Esportes, na prefeitura de 
Maravilha. 

A competição será realizada na 
Praça Cidade das Crianças, com início 
no dia 16 de janeiro e término no dia 24 
daquele mês. O congresso técnico será 
realizado no dia 11 de janeiro, na sala 
de reuniões da prefeitura. 

As categorias do festival são: vôlei 
masculino e feminino livre, vôlei mas-
culino e feminino para os nascidos até 
1997, vôlei feminino pré-mirim em trio 
para as nascidas até o ano 2000, futevô-
lei masculino municipal livre e futevô-
lei masculino municipal master. 

Pensando no melhor rendimen-
to possível na sua participação nos 
Jogos da Juventude Catarinense 
(Olesc), durante a última semana a 
equipe maravilhense esteve focada 
nos treinamentos. Desta forma, os 
mesatenistas de Maravilha recebe-
ram na segunda-feira (23) a equipe 
de Pinhalzinho no Parque de Expo-
sições Carlos Alberto Begrow para 
uma sessão de treinamentos. Já na 
terça (24) a equipe da Cidade das 
Crianças esteve em São Miguel do 
Oeste onde trabalhou juntamente 
com os atletas da Associação de Tê-

nis de Mesa do Extremo Oeste (AT-
MEX), e na sexta-feira (27) os ma-
ravilhenses foram até Pinhalzinho 
para uma preparação. 

Com relação às Olesc, o congres-
so técnico específico da modalidade 
será hoje (28) e os primeiros jogos 
do torneio de equipes amanhã (29) 
e segunda-feira (30). No dia 1º de de-
zembro será o torneio de duplas e no 
dia 2 o individual. Compõem a equi-
pe da Cidade das Crianças os atletas 
Mateus Gomes, Rodrigo Nascimento, 
Guilherme Buzatto e Vinicius Pinhei-
ro, além do professor Tiego Drumm.

Jogos serão realizados de 16 a 24 de janeiro de 2016, na Praça 
Cidade das Crianças

Maravilha promove 3º Festival de 
Vôlei e Futevôlei de Areia 

Taças Sicoob e Líder Farma estão chegando ao fim 

Bom Jesus do Oeste recebe homenagem do Avaí 

VERÃO 2016

Maravilha

Camiseta  

Atletas receberão uma camiseta para ser utilizada nos jogos

Ascom Prefeitura

O festival é patrocinado pela em-
presa Kapass Corretora de Seguros 
e organizado pelo Departamento 
Municipal de Esportes/Acema que 
é responsável pelas inscrições, arbi-

tragem, parte técnica e estrutura. A 
premiação é em dinheiro para os dois 
primeiros colocados de cada catego-
ria. Os três primeiros também recebe-
rão medalhas.

Treinamento 
Tênis de mesa de Maravilha 
participará da Olesc

O Avaí Futebol Clube deu conti-
nuidade às homenagens às cidades 
catarinenses. A comitiva de Bom Jesus 
do Oeste, agraciada no jogo contra o 
Atlético-PR, foi recebida na última se-
mana pelo vice-presidente do clube, 
Francisco José Battistotti. O deputado 
estadual Manoel Mota (PMDB), esteve 

presente na solenidade para a entrega 
da homenagem.

O prefeito de Bom Jesus do Oeste, 
Airton Antônio Reinehr, agradeceu a 
oportunidade. “É uma iniciativa muito 
boa de um clube da capital do nosso 
Estado lembrar das cidades do inte-
rior, não há outro time no Brasil que 

faça isso. É uma atitude muito nobre, 
parabéns a todos, estamos na torcida”, 
disse.

A comitiva recebeu um exemplar 
do livro, “Time da raça – Almanaque 
dos 90 anos do Avaí Futebol Clube” es-
crito por Adalberto Jorge Kluser, Felipe 
Matos e Spyros Apostolo Diamantaras.



 - MARAVILHA - S C, 28 de novembro de 2015 - edição 357 Dupla
GreNalOneide Maravilha Celso Ledur

E/03

LIBERTADORES 
O Grêmio para fazer bonito na 

Libertadores 2016 precisa mudar 
meio time. Para começo de conver-
sa, Marcelo Grohe não tem reserva, 
precisamos de dois laterais, um 
meia criativo e dois atacantes 
definidores são essenciais. Já 
podem ir arrumando um saco 
bem grande e colocar dentro Maxi 
Rodrigues, Fernandinho, Brian 
Rodríguez, Vitinho e Shuster. Esses, 
“pode abandona” no Rio Uruguai.

cLáSSicO 
Sobre o clássico: Inter mostrou mais disposi-

ção em campo. No segundo tempo Grêmio teve 
um controle maior da partida, mas o que vale é a 
bola na rede. Gostaria de destacar o baixo rendi-
mento de Douglas. Simplesmente não existiu em 
campo. Luan apagado, sem explosão. Wallace 
em queda há alguns jogos. Wallace sem seu 
colega de meio-campo, Maicon, caiu mais que o 
olho esquerdo do Cerveró. Alias todo o time do 
Grêmio sentiu muito a saída por lesão desse jo-
gador. Foi o Maicon deixar a equipe no segundo 
turno e o rendimento caiu assustadoramente.

EL ELEGANTE
Erazo, apelidado no Equador de “El Elegante”, falhou ou-

tra vez! No gol do Inter, Erazo por excesso de confiança, ten-
tou driblar Dourado, e perdeu a jogada. Já Marcelo Oliveira, 
no começo do lance, pecou por falta de confiança! Num 
“GREnal” não podemos admitir esse tipo de falha, todos sa-
bem que não pode entrar tão mole. Chuta de bico, elegante.

DETALHE 
Somando os três 

últimos “GREnais” em 
Brasileiros, o Grêmio 
vence o Inter por 9 a 2.

CAMPEÃO
Merecido o título do Corinthians! Alguns 

tiram onda com relação à arbitragem. Mas isso 
fica em segundo plano, diante de números tão 
impressionantes. Deixando de lado os números 
mais conhecidos, há outros que quero desta-
car nessa campanha do Corinthians: ao lado 
do Grêmio, tem o menor número de cartões 
vermelhos. É o mais vitorioso como mandante e 
como visitante. O saldo é de 42 gols, comparan-
do com o Grêmio, que tem 17, são 25 gols a mais. 
Corinthians está 24 pontos na frente do quarto 
colocado. Isso que o campeonato ainda não 
terminou. Resta dar os parabéns aos corintianos.

Só RINDO

Gremistas só perdem a aposta do Carrinho 
de Mão em Maravilha se o Imortal perder as duas 

partidas (Atlético-MG e Joinville), e o Internacional 
ganhar as duas (Fluminense e Cruzeiro), fazen-

do no mínimo 10 X 0 e 8 X 0, em cada partida.

APOSTA 
Atenção nobres amigos do Samu 

e Corpo de Bombeiros, fiquem 
atentos no dia 13 de dezembro. 
Nesta data, às 19h, os colorados 
estarão carregando os gremistas 
pelas ruas de Maravilha no carrinho 
de mão. Minha preocupação é com 
o “colunista imparSCIal” (Sport 
Clube Internacional), será que ele 
vai aguentar carregar o “corpinho?” 
Dizem que vai arrumar um atestado 
médico para se livrar dessa fria.

Gre-Nal
Este clássico tem dono. Foi assim no 408 disputado domingo passado no Bei-

ra-Rio, onde o Internacional foi melhor que o tradicional rival do primeiro ao úl-
timo minuto. O placar de 1 a 0 foi pouco diante das inúmeras chances claras de 
gols criadas pelo colorado. Por exemplo, Anderson perdeu na frente do golei-
ro Marcelo Grohe, cabeceando para fora. Lance idêntico ocorreu com Ernan-
do, que também perdeu gol incrível. Outro milagre feito por Marcelo, num chu-
te do atacante Lisandro Lopes. Então, como o leitor observa, 1 a 0 foi pouco.

O MELHOR 
Do jogo foi Vitinho, que não só marcou 

o único gol da partida, como também foi 
escolhido pela imprensa gaúcha o desta-
que do clássico. Deu assistências, foi im-
portante na marcação, auxiliando o meio-
campo e a defesa. Justifica-se aí o esforço 
que a direção colorada está fazendo para 
renovação do contrato deste atacante, para 
que permaneça no clube por mais duas 
temporadas, já que os direitos federativos 
do jogador pertencem ao futebol russo.

Quem comanda
No meio-campo colorado ficou claro mais uma vez 

que é o argentino D’Alessandro. Foi decisivo mais uma 
vez na organização do meio-campo colorado, criando 
jogadas para o ataque, concluindo e, principalmente, na 
orientação dos companheiros quando havia necessidade 
do líder acalmar ânimos, já que no clássico, várias vezes, 
estávamos na eminência de confrontos. Até mesmo, alguns 
atletas com os ânimos alterados, irem para as vias de fato.

Ficou claro
Que Ernando tem que 

jogar de zagueiro e não 
improvisado na lateral 
esquerda, já que Paulão e 
o zagueiro Ernando foram 
hoje a mais segura dupla 
de defensores na área 
colorada. Pela atuação 
segura destes defensores, 
o ataque gremista poucas 
chances teve para mar-
car e o que passou pelos 
zagueiros parou nas mãos 
do goleiro Alisson. E, por 
falar em improvisar na 
lateral esquerda, não há 
necessidade porque o 
Inter tem, oriundo das 
categorias de base, o 
lateral Artur, que mais uma 
vez foi bem e, em minha 
opinião, passou pelo teste 
de fogo no clássico e pode 
ser o titular da posição.

Dourado e Alisson
Na mira da Europa. A proximidade do 

final da temporada traz consigo uma velha 
preocupação. O assédio dos clubes da 
Europa aos jogadores criados nas categorias 
de base no Inter. O assunto é tratado com 
seriedade. Em julho o presidente Vitório Pif-
fero ameaçou fazer reclamação formal à Fifa 
sobre as tentativas de aliciamento de atletas 
do clube. Rodrigo Dourado e Alisson são 
os que mais despertam interesse. Ambos 
receberão propostas nas próximas semanas.

O Inter
Volta a campo hoje (28), às 19h30, no 

Maracanã para enfrentar o Fluminense pela 
37ª rodada, com a obrigação de vencer, pois 
só a vitória mantém viva a chance colorada 
para disputar a Libertadores da América 
no ano que vem. Para este jogo, o técnico 
Argel contará com a volta do meia Alex, 
que ficou fora do Gre-Nal por lesão. Além 
dele, o técnico que foi julgado no meio da 
semana, mas absolvido, e poderá comandar 
a equipe do reservado aos treinadores.
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LUcIANE MOzER

Pensão alimentícia
Conheça seus direitos e deveres

Horário de FecHamento
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VariedadeS
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   Rua Pastor Armando Class, 22, térreo 
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TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

240 200

Nublado com chuva forte durante 
o dia. À noite, chuva diminui de 

intensidade, mas não para

27/11 12h

Solenidade especial é promovida 
pelo Corpo de Bombeiros

A/23

Ilaine Rohden/O Líder

Participaram do cerimonial bombeiros e lideranças de Maravilha e região 

Pobres mulheres
O título que pensei foi, 
na verdade, “pobres 
mulheres ricas”

A/09

LUIz cARLOS PRATES

V/02

SIMONE HübNER

Regras de etiqueta 
Torne sua experiência 
com a carona mais 
agradável e satisfatória
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